
Come puntualmente
riportato da
Baraondanews.it, a Santa
Marinella presto una
guida turistica di comuni-
tà alla scoperta di saperi e
testimonianze che raccon-
tano la storia del territo-
rio. “Stiamo costruendo
una sorta di guida turisti-
ca di comunità, con
l’obiettivo di lasciare il
segno delle esperienze di
vita vissute, dapprima
scritte nero su bianco e
poi corredate di QR Code
digitali per guardare
video, che rimarranno per
sempre nel nostro patri-
monio di collettività” - ha
affermato la consigliera
delegata alle Pari
Opportunità, Maura
Chegia, in merito al con-
vegno che si è svolto ieri
in Città sul tema del
‘Turismo Culturale di
Comunità’. 
Si tratta di un incontro
pubblico, coordinato da
Luciano Vanni e la consi-
gliera Chegia, nato nel-
l’ambito del ‘Progetto
Civitates Etruria
Meridionale Capitale’
della Regione Lazio 2020-
2021, che punta a fare rete
per pianificare lo svilup-
po turistico e culturale di
comunità tra i territori di
Santa Marinella, Tolfa,
Allumiere e Cerveteri. A
prenderne parte, la consi-
gliera delegata allo Sport
Marina Ferullo ed altret-
tanti personaggi con pre-
ziose storie da raccontare
sulla Perla del Tirreno.
Tra i santamarinellesi
intervenuti, Linda
D’Ascenzo, Federica
Fulgenzi, Francesca
Musella, Roberto Boccoli,
Gualtiero Signoracci e
Livio Spinelli.

SANTA MARINELLA

Arriva 
la guida
turistica

di comunità

Paesaggistico, ambientale ed economico
Serve un piano di difesa della costa

L’associazione Federbalneari Lazio ha scritto al Presidente della Regione, Nicola Zingaretti

Il presidente Marco Maurelli: “Diciamolo ai cittadini della Capitale
che nei vostri cassetti è seppellito dal 2014 un progetto di partenariato”

“Ci chiediamo da tempo quale
idea avete del “Mare di
Roma”? Quando parlate di
rilancio turistico a cosa pensa-
te? Quando aprite cantieri e
progettate opere di difesa
della costa a quali certezze
scientifiche vi ispirate?”.
Inizia così la lettera aperta che
Federbalneari Lazio ha inviato
al Presidente della Regione
Lazio, Nicola Zingaretti, alla
luce delle complesse situazio-
ni costiere che stanno deva-
stando il litorale romano.
Nella missiva Federbalneari
Lazio sottolinea come ad Ostia
si sia assistito in questi giorni
al trasformarsi di una mareg-
giata di stagione in un’arma
letale per spiaggia e strutture
sottoflutto, a causa della spin-
ta dei nuovi pennelli messi in
acqua e progettati per proteg-
gere unicamente due strutture
a danno di tutti gli altri.
“Ancora una volta apprendia-
mo con preoccupazione e
sconcerto da notizie di stampa
del rilancio di un progetto di
difesa della costa devastante
per il mare di Roma, quello
degli otto pennelli firmato dal
Professor Leopoldo Franco e
archiviato nel 2014 a seguito
della valutazione dei danni
che avrebbe prodotto alle ulti-
me spiagge di Levante della
nostra città, comprese quelle
di Capocotta e
Castelporziano, Riserva
Naturale Statale del Litorale
Romano, ribadiamo: aree
naturali protette, siti di inte-
resse comunitario (Sic e Zps).
Patrimonio UNESCO - si
legge nella lettera - I cambia-
menti climatici in corso neces-
sitano responsabilità e rispetto
del futuro delle nuove genera-
zioni. Sono le peculiarità del
nostro territorio a chiedercelo:
spiagge, piccola pesca, attività
sportive. Non possiamo più
pensare di andare incontro ad
un mare che avanza con un
muro di ipocrisie e cemento.
Altri soldi pubblici da gettare
in mare?”

“Le analisi effettuate da ARPA
Lazio hanno evidenziato valori
fuori dalla norma presso una
fontanella pubblica di Piazza
Prima Rosa in località Campo di
Mare”. Lo ha scritto sui social
network il Sindaco di Cerveteri,
Alessio Pascucci, segnalando la
situazione e le soluzioni adotta-
te dall’Amministrazione.
“Come già successo in passato
siamo convinti che si tratti un
problema locale e che non ci

siano conseguenze particolari
sulla rete idrica - ha aggiunto -.
In via precauzionale però,
appena ricevuta comunicazione
dalla ASL territoriale, abbiamo
predisposto una ordinanza di
non potabilità dell’acqua per
l’intera frazione di Campo di
mare”. Lo stesso sindaco ha poi
informato della predisposizione
immediata di un intervento di
clorazione di tutta la rete idrica
di campo di mare già avviata

ieri sera, giovedì 2 dicembre, e
prevista anche per oggi, venerdì
3 dicembre, per poi effettuare
nuove analisi per il controllo dei
valori. Fino a nuova comunica-
zione, dunque, nella sola frazio-
ne di Campo di mare è fatto
divieto di utilizzo dell’acqua
per il consumo umano: ovvero,
non berla, non usarla per lavare
i denti. Previa bollitura, si può
invece utilizzare l’acqua per
cucinare.

Ordinanza del sindaco di Cerveteri, Pascucci: “Avviato un intervento di clorazione”

A impedirgli di ingombrare la
carreggiata con tutti i rischi che
ne sarebbero conseguiti è stato
solo il fortuito caso. Un grosso
pino è crollato in Via Claudio
Monteverdi a Valcanneto. I
Vigili del Fuoco di Cerveteri
hanno dovuto aspettare l’auto-
scala da Civitavecchia, unico
mezzo a disposizione nel com-
prensorio. Come risaputo
ormai, la zona che da Santa
Marinella alle porte di Roma
non abbia la disponibilità diret-
ta di questo tipo di mezzo,
dovendo richiederlo dall’ester-
no in caso di necessità.

Crolla un pino a Valcanneto
Cerveteri: non ha invaso la strada adagiandosi su un altro albero

L’inverno è ormai arrivato con
tutta la sua forza e le mareg-
giate non si sono fatte attende-
re. Ancora metri di spiaggia
inghiottiti dalla furia del
mare, non solo a Ladispoli ma
anche a Campo di Mare, dove
nei giorni scorsi l’acqua è arri-
vata fino agli stabilimenti bal-
neari inondandoli. Una situa-
zione che ormai “perseguita”
la categoria da anni.

Cerenova

Le mareggiate
tornano a colpire
gli stabilimenti

servizio a pagina 15

servizio a pagina 15

Civitavecchia

Una vita da social
Il truck della Polizia
fa tappa nel Porto

servizio a pagina 14

servizio a pagina 10

Pendolari

Ferrovia Fl5, da domani
blocco tra Ladispoli

e Civitavecchia

Campo di Mare, acqua non potabile
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I maxi-rincari delle bollette energeti-
che che scatteranno a gennaio non solo
determineranno una stangata da oltre
1.200 euro annui sulle tasche delle
famiglie, ma rischiano anche di causa-
re black-out nelle forniture energeti-
che con immensi danni per utenti e
imprese. Lo afferma il Codacons, che
si associa all’allarme lanciato solo
pochi giorni fa dal Ministro per lo svi-
luppo economico, Giancarlo Giorgetti.
“I problemi strutturali del mercato
dell’energia in Italia potrebbero pro-
vocare conseguenze pesanti nel 2022
non solo sul fronte della spesa delle
famiglie, ma anche su quello della
continuità delle forniture - spiega il
presidente Carlo Rienzi - Il rischio è
quello di interruzioni nell’erogazione
di elettricità e gas che potrebbero veri-
ficarsi nel corso del nuovo anno e che
danneggerebbero in modo pesante sia
le famiglie, sia le imprese”. Un’ipotesi

che, se dovesse verificarsi, porterebbe
ad inevitabili azioni legali nei confron-
ti dello Stato e delle società energeti-
che, compresa una class action del
Codacons a tutela di tutti gli utenti e
delle imprese che dovessero subire
distacchi nelle forniture di energia. “Il
Governo deve intervenire con urgenza
contro questa situazione incendiaria,
incrementando le risorse contro il
caro-bollette ed eliminando a partire

dal prossimo gennaio il canone Rai
dalla bolletta della luce, in modo da
alleggerire la spesa degli italiani” con-
clude Rienzi.

Codacons: “Feste “salate” 
per gli italiani, costeranno 
1,6 miliardi di euro in più”

Il Natale 2021 rischia di essere il più
“salato” degli ultimi anni sul fronte di
prezzi e tariffe, e potrebbe costare agli

italiani, a parità di consumi rispetto al
periodo pre-pandemia (2019), circa 1,6
miliardi di euro in più. A lanciare l’al-
larme il Codacons, che ha realizzato
uno studio aggiornato per verificare
come gli ultimi rialzi dei prezzi al det-
taglio potrebbero ripercuotersi sulle
spese delle famiglie legate alle prossi-
me festività. “Dagli alimentari ai tra-
sporti, passando per regali, ristoranti e
viaggi, tutto in questo Natale costerà

di più – avverte il presidente Carlo
Rienzi – Sarà più caro imbandire le
tavole in occasione di pranzi e cenoni
delle feste (solo i prodotti ittici sono
aumentati del +3,4% a novembre), ma
anche spostarsi in auto per ricongiun-
gersi con le famiglie, a causa dei prez-
zi elevatissimi dei carburanti. Costerà
di più festeggiare al ristorante, e chi
vorrà organizzare un viaggio di fine
anno dovrà mettere mano al portafo-
gli: basti pensare che a novembre il
prezzo dei biglietti aerei ha subito una
impennata del +44,2%!” Analizzando
nel dettaglio i rincari dei listini, secon-
do le stime del Codacons solo per il
tradizionale cenone e pranzo di Natale
le famiglie si ritroveranno a spendere
quest’anno circa 100 milioni di euro in
più rispetto al 2019, a causa della crisi
delle materie prime (farine, oli, burro)
e dei maggiori costi di trasporto che
stanno determinando incrementi dei
listini per pane, pasta, dolci, carne,
pesce, vini e spumanti, ecc. Per regali e
addobbi per la casa la maggiore spesa
determinata dagli aumenti dei prezzi
al dettaglio sarà di circa 375 milioni di
euro (+5% sul 2019), mentre per la
ristorazione durante le feste occorrerà
spendere circa 8,4 milioni di euro in
più (+3,1%). Sarà un salasso viaggiare,
con il conto complessivo di vacanze e
spostamenti che potrebbe salire di
oltre 1,1 miliardi di euro rispetto al
2019 (+10% sul 2019). A parità di con-
sumi e rispetto al 2019, quindi, il
Natale rischia di costare agli italiani
ben 1,6 miliardi di euro in più solo per
alimentari, regali, ristoranti e viaggi.
Sulle prossime festività, tuttavia,
potrebbe abbattersi una drastica ridu-
zione di spesa da parte delle famiglie,
come conseguenza della perdita di
potere d’acquisto determinata dalla
risalita dell’inflazione e dal caro-bol-
lette - conclude il Codacons.

Ambiente Mare Italia chiede un piano per garantire
l’accesso e la fruibilità delle spiagge anche ai disabili
Botti (AMI): “Il nostro Paese ha 7000 km di coste, per lo più precluse alle persone con disabilità”
Nonostante il gran numero di
persone con disabilità e il cre-
scente numero dei nostri
anziani, il sistema balneare ita-
liano non è assolutamente in
grado di accogliere coloro con
ridotte capacità motorie o dif-
ficoltà neurologiche.
Pochissimi sono gli stabili-
menti balneari dotati di idonei
servizi alla disabilità e, cosa
ancor peggiore, rarissime
spiagge pubbliche se ne dota-
no. “Il nostro Paese ha oltre
7000 km di coste, per lo più
precluse alle persone con disa-
bilità - afferma Alessandro
Botti, Presidente di Ambiente
Mare Italia AMI - Il 5.2% della
popolazione italiana, cioè oltre
3 milioni di persone, sono
disabili, non in grado di acce-
dere alle spiagge e al mare,
senza idonee strutture a loro
dedicate. I Comuni devono
attivarsi immediatamente per
la realizzazione di tali struttu-
re nelle spiagge libere e verifi-
care il rispetto della normativa
sulle barriere architettoniche
da parte dei concessionari,
troppo spesso inerti”. I dati di

una recente indagine1 riporta-
no come la gran parte degli
stabilimenti ispezionati siano
in grado di garantire i servizi
minimi come accesso ai locali
di ristorazione, servizi igienici
e spogliatoi, ma non siano in
grado di garantire l’accesso
alla spiaggia e la libera balnea-
zione. Solo pochissimi infatti
sono gli stabilimenti conces-
sionari di beni demaniali
attrezzati per mettere a dispo-
sizione dei visitatori con disa-
bilità, ad esempio, una sedia

Job per fare il bagno. La ricer-
ca evidenzia soprattutto come
negli ultimi anni i prezzi per
un soggiorno settimanale
negli stabilimenti balneari
siano aumentati in media del
17%; la spesa settimanale
media oscilla tra i 250 e i 290
euro. Queste condizioni, lega-
te all’assenza di servizi mini-
mi di accesso nella maggior
parte delle spiagge libere, ren-
dono sempre di più un lusso
per le persone con disabilità
godere della bellezza del

nostro mare. Ambiente Mare
Italia- AMI chiede un piano
nazionale, interventi normati-
vi e maggiori controlli da
parte di Stato, Regioni e
Comuni al fine di garantire la
libera fruizione di spiagge e
mare alle persone con disabili-
tà e non costringerle a spese
negli stabilimenti o sposta-
menti di località marine per la
mancanza dei servizi necessa-
ri. Affinché il mare non diven-
ga un diritto negato. (Agenzia
DiRE - www.dire.it)

“Spero si apra un vero tavolo di confronto, perché finora ci
hanno solo informati delle intese raggiunte nella maggioranza.
Ma noi rappresentiamo i lavoratori dipendenti e i pensionati
che, osservo, pagano l’85% dell’Irpef”, dice il leader della Cgil
Maurizio Landini in un’intervista al Corriere della Sera nel gior-
no della convocazione a Palazzo Chigi da parte del premier
Mario Draghi. “Cgil, Cisl e Uil hanno già in corso una serie di
iniziative di mobilitazione sul territorio e nelle categorie.
Valuteremo il da farsi dopo l’incontro. Senza risultati, dovremo
inasprire le forme di mobilitazione – spiega – Lo sciopero gene-
rale non è un fine, ma un mezzo cui il sindacato ricorre quando
tutti gli spazi di confronto sono chiusi. A partire da domani,
vogliamo un tavolo e risultati su fisco, pensioni, lavoro”. Per
Landini “nella manovra ci sono alcune cose importanti, come
l’avvio della riforma degli ammortizzatori, l’aumento della
spesa per la sanità pubblica, e le risorse per i contratti pubblici.
Ma su fisco, pensioni, scuola, precarietà e politiche industriali
non ci siamo ancora, servono dei cambiamenti. Il 16 novembre il
governo ci aveva promesso l’apertura di veri tavoli di confronto
su queste materie ma finora non è successo. Mi auguro che da
domani le cose cambino”, altrimenti “valuteremo con Cisl e Uil.
La Cgil ha già convocato il direttivo per venerdì”.

Bollette, Codacons: “Con i rincari
c’è il rischio black-out nelle forniture”
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Maurizio Landini (Cgil) punta i piedi 
con il Governo: “Serve un tavolo di trattativa”

“Basta chiamarci 
a cose fatte”

“Pronti alla class action contro lo Stato
e le società energetiche  in caso di interruzioni del servizio”



Draghi costretto ad assistere alla scena più western della politica italiana 
Partiti all’assalto della manovra
Presentati 6290 emendamenti
I partiti all’assalto della manovra con
6290 emendamenti: anche Mario Draghi
deve assistere alla scena più western
della politica italiana, coi gruppi parla-
mentari aggrappati alla diligenza della
legge di bilancio, determinati a strappare
un brandello di finanziamento per que-
sto o quel capitolo di spesa, questo o quel
gruppo di interesse. Nella selva di richie-
ste depositate a Palazzo Madama torna
anche la proposta di detassare le ostri-
che. L’impresa, già tentata e fallita due
anni fa, riappare ora con un emenda-
mento della Lega che propone di cancel-
lare l’esclusione dei preziosi molluschi
da quelli che non usufruiscono del regi-
me Iva agevolato al 10 per cento. La
modifica, a firma di Bergesio, Vallardi ed
altri senatori leghisti, prevede la sop-
pressione delle parole “e’ ostriche” dalla
tabella del Dpr che fissa le agevolazioni
dell’imposta (n.633/72). Nell’elenco si
legge che l’Iva al 10 per cento vale per
“crostacei e molluschi compresi i testacei
(anche separati dal loro guscio o dalla
loro conchiglia), freschi, refrigerati, con-
gelati o surgelati, secchi, salati o in sala-
moia, esclusi astici, aragoste e ostriche”.
Con la modifica proposta dal Carroccio
anche gli ambiti crostacei accedono alla
detassazione. Nel palmares leghista dei
cibi esclusivi, i prestigiosi molluschi stac-
cano aragoste e astici, che invece restano
tra i cibi tassati. E dunque proibiti. Non
pervenuti emendamenti a favore delle
più popolari cozze.

Manovra, le richieste di modifica 
e di integrazione di Fratelli d’Italia

“Questa è una legge di Bilancio comples-
sivamente deludente. Non serviva il
‘genio’ di Mario Draghi per un provve-
dimento del genere, non c’è una visio-
ne”. Lo ha detto la leader di Fratelli
d’Italia, Giorgia Meloni, durante un
punto stampa convocato nella sede di
via della Scrofa a Roma per presentare
gli emendamenti del suo partito alla
Manovra. Sono 785 – su 6.290 totali – le
richieste di modifica alla legge di
Bilancio attesa dall’esame del Senato. Si
va dalle risorse per il contrasto al Covid
– su tutte, un miliardo per indennizzare
le vittime di reazioni avverse al vaccino,
100 milioni per il potenziamento delle
terapie intensive o il credito d’imposta

del 30% per le spese sostenute nel primo
trimestre 2022 per tamponi, mascherine
e sanificazione e il potenziamento del
trasporto pubblico locale – al sostegno
per le imprese. Quindi, riduzione del-
l’aliquota Ires, 2 miliardi da destinare a
quelle aziende che assumono disoccupa-
ti che hanno perso il lavoro durante la
pandemia, l’eliminazione dell’Irap per
lavoratori autonomi e l’estensione del
regime forfettario per le partite Iva por-
tando il limite da 65 a 100mila euro.
Capitolo pensioni e ammortizzatori
sociali: tra le richieste di FdI, il ricalcolo
del sistema contributivo in base ai contri-
buti versati, lo stop alle ‘pensioni d’oro’
(“in questo Paese – ha detto Meloni – esi-
stono persone che da anni prendono
oltre 90mila euro al mese da quando ave-
vano 50 anni”), e soprattutto l’elimina-
zione del reddito di cittadinanza a favo-
re dell’assegno di solidarietà rivolto ai
nuclei familiari con almeno un compo-
nente ultrasessantenne, minore o disabi-
le. Persone quindi, per la loro condizio-
ne, “non abili” per il mondo del lavoro.
L’importo sarebbe di 400 euro mensili,
che aumenterebbero di ulteriori 250 per
ogni altro componente con i requisiti
precedentemente elencati. Tra i criteri,
l’essere cittadino italiano o comunque
comunitario e cittadino italiano da alme-
no dieci anni. Infine, l’esenzione del
pagamento delle tasse per i proprietari
di immobili occupati abusivamente e il

deposito obbligatorio di 30mila euro a
garanzia della solvibilità fiscale delle
attività imprenditoriali avviate da extra-
comunitari, da utilizzare in futuro per il
pagamento delle imposte. “Il disegno di
legge di bilancio è stato presentato in
parlamento l’11 novembre, due settima-
ne dopo l’approvazione in Consiglio dei
ministri e venti giorni dopo il termine
previsto dalla legge. Questo comporta
un’ulteriore compressione dei lavori
parlamentari e la possibilità di discutere
uno dei provvedimenti più importanti
dell’anno”. Così la presidente di FdI
Giorgia Meloni a margine della presen-
tazione degli emendamenti alla
Manovra. “L’atteggiamento del governo
Draghi è ormai intollerabile, si procede
quasi esclusivamente con il ricorso alla
fiducia e ai pdg che hanno una perento-
rietà diversa dagli emendamenti. In
quella che rimane una Repubblica parla-
mentare il Parlamento non esiste e sono
colpita dal silenzio della stampa su que-
sto tema. Abbiamo oltre 6mila emenda-
menti alla Manovra di cui meno di 800
presentati dall’opposizione, quindi di
fatto il Parlamento svolge il ruolo di
opposizione“. Per Meloni, “la campagna
vaccinale è importante ma da sola non
risolve il problema. È innegabile che i
mezzi pubblici continuano a essere il
principale cluster del Covid. Chiediamo
di potenziare le risorse esistenti per
potenziare il Tpl con altri 200 milioni di

euro“. E sullo zoccolo duro di no vax che
continua a non volersi sottoporre alla
vaccinazione nonostante il super green
pass che riduce gli spazi di socialità ai
non immunizzati, la leader di FdI spiega:
“Continuo a ritenere che il modo più
efficace di convincere gli scettici a vacci-
narsi è dichiarare che il Governo è pron-
to a indennizzare chi subirà controindi-
cazioni. È il modo per affermare che lo
stesso crede nell’efficacia e la sicurezza
dei vaccini”. “Il reddito di cittadinanza
va abolito perché è una misura pensata
male. Uno Stato giusto non mette sullo
stesso piano chi può lavorare e chi non
può farlo. Da una parte quindi si deve
procedere con gli incentivi all’inserimen-
to del lavoro, dall’altra proponiamo l’as-
segno di solidarietà destinato alle fami-
glie con almeno un disabile, un minore o
un ultrasessantenne”, sottolinea Meloni.
Per la leader di FdI, “questa Manovra
rischia di non rendere strutturale l’au-
mento del Pil di quest’anno che era frut-
to di un rimbalzo fisiologico. La chiusu-
ra totale a questi emendamenti farebbe
aumentare il livello della nostra opposi-
zione“, minaccia Meloni. Che conclude
criticando un altro dei provvedimenti
inserito in Manovra, il tetto massimo di
1000 euro nell’uso del contante: “È una
follia. È scritto da Tafazzi, perché non ha
senso inserirlo in Italia quando non è
previsto nel resto dell’Europa”.

(Dire)
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Calenda contro il M5S:
“Nessuno prende in giro 
gli elettori più di loro”
“Non credo che ci sia un altro par-
tito che abbia raggirato gli elettori
quanto il M5S”. Carlo Calenda non
usa mezze misure per scagliarsi
contro il Movimento 5 Stelle, dopo
la decisione di aprirsi al 2 X 1000
ratificata dal voto in rete degli iscrit-
ti. Il leader di Azione su Twitter pro-
segue: “Per molti italiani che, a
torto, hanno creduto loro sarà diffi-
cile ricostruire la fiducia nelle istitu-
zioni. È il caso delle periferie roma-
ne e una delle ragioni della massic-
cia astensione”. A corredo del
tweet, il leader di Azione ‘ripesca’
un post Facebook del 2015 di Luigi
Di Maio. L’attuale ministro degli
Esteri scriveva che “noi non voglia-
mo soldi pubblici e per questo non
ne abbiamo fatto richiesta. Vi stare-
te chiedendo ‘ma sono soldi miei,
non soldi pubblici!’. È errato: ogni
euro che destinate attraverso il
2×1000 ad una forza politica, è un
euro in meno per sanità, scuola ed
altri servizi“.

Italiani all’estero, l’assistenza 
della Farnesina a chi non riesce 
a rientrare per i voli sospesi
“A seguito della sospensione del
traffico aereo dai Paesi sudafricani,
disposta per prevenire la diffusione
della variante Omicron, la Farnesina
si è subito attivata attraverso l’Unità
di Crisi per assistere i connazionali
che si trovino temporaneamente
all’estero”. Lo riferisce lo stesso
Ministero degli Esteri in una nota
secondo cui “oltre 200 italiani
hanno potuto prenotare voli di
linea ancora disponibili e stanno
facendo rientro in Italia in queste
ore”. Per quanto riguarda in parti-
colare la situazione dei connaziona-
li in Marocco, “sono stati pianificati
6 voli straordinari da Casablanca e
Rabat per consentire il deflusso
degli italiani dal Marocco dal 4 al 14
dicembre, nonché due traghetti
straordinari Tangeri - Genova. Le
tratte diverranno pienamente ope-
rative non appena ottenuta l’auto-
rizzazione delle autorità marocchi-
ne”. L’Unità di Crisi, conclude la
nota, “sta inoltre monitorando
l’evolversi della diffusione Omicron
in altre aree del mondo, per inter-
venire in caso di necessità a soste-
gno dei connazionali”.

in Breve
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A fronte delle violazioni
riscontrate attraverso denunce
e investigazioni in collabora-
zione anche con altre organiz-
zazioni, Animal Equality rende
pubblica oggi una petizione
ufficiale e disponibile sul sito
del Parlamento europeo, chie-
dendo di intervenire per far
rispettare le norme sul benes-
sere degli animali previste dal
regolamento europeo in mate-
ria. A partire dal 2020, Animal
Equality, Animal Welfare
Foundation ed ENPA, in colla-
borazione con altre ong, hanno
rilasciato una serie di video e
denunce sull'esportazione di
animali vivi via mare dalla
Spagna verso paesi extra-UE
riscontrando gravi e sistemati-
che violazioni del regolamento
europeo relativo al trasporto di
animali vivi da parte delle
autorità spagnole. In particola-
re, le organizzazioni hanno
documentato diverse violenze

e maltrattamenti degli operato-
ri su migliaia di agnelli e bovi-
ni caricati sulle navi in parten-
za dai porti spagnoli di
Tarragona e Cartagena, in alcu-
ni casi documentando anche
navi, come la Elbeik e la Karim
Allah, che hanno vagato in
mare per mesi costringendo gli
animali a un viaggio infernale
in condizioni pessime e in
mancanza dei controlli previsti
dalla normativa europea. Le
immagini divulgate mostrano
infatti gravissime condizioni
igienico-sanitarie sulle navi,
dove gli animali risultavano
disidratati, incapaci di aprire
gli occhi, affamati e in stato di
estremo sovraffollamento. Le
immagini raccolte sulla Elbeik
e sulla Karim Allah da Animal
Welfare Foundation e diffuse
in Italia da Animal Equality
hanno rivelato anche che, a
causa del pessimo stato di salu-
te degli animali trasportati, le

autorità spagnole hanno deciso
di sottoporre i bovini ad euta-
nasia. Alla luce di questi even-
ti, Animal Equality ed ENPA
hanno chiesto con la denuncia
congiunta alla Commissione
europea di avviare una proce-
dura d'infrazione contro lo
Stato spagnolo e altri Stati
membri dell'Unione per viola-
zione del regolamento sul
benessere degli animali tra-
sportati vivi. In aggiunta,
Animal Equality ha lanciato
una petizione sul sito del
Parlamento europeo per chie-
dere alle istituzioni di intra-
prendere qualsiasi azione con-
siderata appropriata per garan-
tire il rispetto della normativa
europea sulla protezione degli
animali durante il loro traspor-
to, con particolare riferimento
alla loro esportazione via mare
dalla Spagna, e dagli altri Stati
membri interessati, verso Stati
terzi.

Petizione europea di Animal Equality per chiedere al parlamento la condanna della Spagna

I terribili viaggi di animali vivi via mare
Pubblicato il libro della torinese Federica Botto 
che analizza il fenomeno esploso negli USA

Twin Flames, il viaggio 
delle fiamme gemelle arriva in Italia

All’interno di uno scenario globa-
le influenzato negativamente
dalla “Great Resignation”, feno-
meno che fa riferimento al signifi-
cativo aumento delle dimissioni
da parte dei singoli collaboratori,
l’attenzione delle imprese si foca-
lizza sul processo di trasformazio-
ne aziendale che le vede sempre
più focalizzate sull’attrazione e
sul mantenimento dei talenti
all’interno del proprio workplace.
Si tratta di una tendenza sempre
più attuale, visto che i Millennial
al giorno d’oggi sono la popola-
zione più rappresentata sul posto
di lavoro. Questo è solo uno dei
tanti concetti che emergono dalla
classifica dei Best Workplaces for
Millennials 2021 di Great Place to
Work, azienda leader nello studio
e nell’analisi del clima aziendale e
dell’employer branding, consulta-
bile al seguente link: classifica-
best-workplaces-fo-millennials.
Per l’occasione sono state coinvol-
te ben 128 aziende e sono stati
intervistati 40.854 collaboratori, di
cui 8.960 Millennial. Dal punto di
vista della stesura della classifica è
stata seguita la seguente metodo-
logia: il giudizio della popolazio-
ne aziendale Millennial, raccolto
tramite il questionario Trust

Index©, ha costituito i 2/3 del
punteggio totale, il restante 1/3 è
invece ottenuto dalla differenza
fra la percezione dei giovani e
quella del resto della popolazione
aziendale e dalla percentuale
degli stessi Millennial sul totale
dei rispondenti al sondaggio. Per
quanto riguarda le aziende classi-
ficate, la quota di collaboratori con
età compresa tra i 24 e i 34 anni è
pari al 44%, un dato di molto
superiore rispetto al 21% della
media ISTAT. Ma non è tutto,
infatti, le imprese in classifica stac-
cano di15 punti percentuali le
organizzazioni non premiate sia
dal punto di vista dell’equità sia
per quanto riguarda la dimensio-
ne del rispetto, ovvero l’insieme
dei comportamenti che il collabo-
ratore vive nella relazione con il
proprio responsabile. E ancora, tra

i temi sui quali i Millennial dei
“best workplaces” si differenziano
rispetto ai collaboratori assunti
altrove non mancano le promozio-
ni e i riconoscimenti (81% vs 55%),
la cultura dell’innovazione (87%
vs 67%), la collaborazione del
team(92% vs 72%) e, per conclude-
re, l’equilibrio vita-lavoro (85% vs
76%). Un altro dato da tenere in
considerazione è la percentuale
relativa ai giovani che vogliono

lavorare per una data azienda nel
lungo periodo: nelle organizzazio-
ni classificate si registra un 80%
contro il 70% rilevato nelle realtà
non presenti in classifica. Il podio
dell’edizione 2021 vede al primo
posto Bending Spoons, azienda
specializzata nel settore
dell’Information Technology,
seguita da Mia-Platform (2°), pro-
tagonista del mercato delle solu-
zioni tecnologiche per la realizza-

zione end-to-end di piattaforme
digitali cloud native, e da Casavo
Management (3°), realtà di spicco
nell’ambito del Real Estate. “Basta
osservare i comportamenti dei
Millennial per capire meglio il
fenomeno della «Great
Resignation» - dichiara Beniamino
Bedusa, Presidente e Partner di
Great Place to Work Italia - Solo
ascoltando le loro esperienze
potremo comprendere cosa sta
succedendo e soprattutto come le
aziende dovranno correre ai ripa-
ri. Per la realizzazione della classi-
fica finale i giudizi dei Millennial
non potevano che essere decisivi:
sono infatti quasi9mila i ragazzi
dai 24 ai 34 anni di cui abbiamo
raccolto i pareri tramite il nostro
questionario Trust Index©.
L’employee experience di questa
categoria di collaboratori è e sarà
sempre più importante in vista del
2022 per la costruzione di un
ambiente di lavoro ottimale in cui
il benessere organizzativo risulta
fondamentale. I processi di tra-
sformazione aziendale sono ormai
diventati la normalità all’interno
di uno scenario globale in conti-
nuo mutamento e sempre più
improntato al digitale”.

Giacomo Beretta

Sono i rapporti “magici” resi celebri da Megan Fox, Alicia Keys e Brad Pitt
Definirlo colpo di fulmine sarebbe fuorviante.
Catalogare la relazione coi parametri che si
usano nei rapporti affettivi non sarebbe abba-
stanza. Non bastano neppure più il concetto
di “anima gemella”, di “affinità elettiva”, o
usare la metafora della “metà della mela”
persa nel mondo. È esploso negli Stati Uniti il
fenomeno delle Twin Flames, diventato glo-
bale dopo che persino Megan Fox (con
Machine Gun Kelly) e Alicia Keys (con Swizz
Beatz) hanno spiegato di aver trovato la loro
“fiamma gemella”; senza dimenticare il tor-
mentone tra Brad Pitt e Jennifer Aniston. Sono
o no Twin Flames? E per spiegarlo non basta-
no le categorie relazionali ed emozionali esi-
stenti, come quelle delle “soul mates”, le
anime gemelle. Serve creare dei nuovi para-
digmi. Lo ha fatto Federica Botto nel suo libro
“Twin Flames. Il viaggio delle Fiamme
Gemelle” (edizioni Phasar, 210 pagine).
L’autrice è riuscita a trovare la sua “fiamma
gemella” in un momento deciso dal destino,
nel libro racconta come è avvenuto e cerca di
spiegare attraverso la numerologia e l’analisi
emozionale come sia possibile che due indivi-
dui siano attratti da una forza ineluttabile
finalizzata a migliorare il mondo. Il tutto cor-
redato da immagini spettacolari, molte delle
quali scattate in stupendi ambienti naturali
italiani dalla stessa autrice, capace di trovare
dei segni tangibili nella realtà dell’esistenza
delle Twin Flames. Ma chi sono le Fiamme
Gemelle? In cosa si differenziano dalle Anime
Gemelle? Rappresentano il famigerato amore
che alcuni anelano? “Il libro ci accompagna

lungo un viaggio di riscoperta dell’amore e
della bellezza del vivere, svelando come tutto
ciò che cerchiamo al di fuori di noi in realtà
esista già in noi”, spiega l’autrice. “E come
tutto ciò che è destinato a noi trovi sempre il
modo di raggiungerci, complice l'Universo,
anche nel pieno di un lockdown per la pande-
mia”. La trama, che si articola in otto capitoli,
sembra un film, ma la “storia di T e F” raccon-
tata dall’autrice è vera. E risponde con preci-
sione a tutte le domande che si stanno ponen-
do a livello internazionale sul tema, ora che
molte star dello spettacolo ne stanno parlando
sui loro social network, tanto che anche la
stampa di settore ha iniziato ad approfondire
il tema delle Twin Flames. “Il più grande
viaggio d’amore è quello di un’anima alla sco-
perta di sé stessa, della luce che è”, spiega
l’autrice. “In un periodo storico in cui ogni
certezza vacilla e tutto sembra si distrugga, il
messaggio delle Twin Flames va controcor-
rente: c’è ancora meraviglia, c’è ancora vita,
c’è ancora speranza. Spero di riuscire a con-
vincere le persone ad aver fede in loro stesse,
nell’amore, nel bene, nella vita, nella bellezza.
E se esistessero i miracoli? Li compie Dio, ma
possiamo manifestarli anche noi, a partire dal
riconoscimento dell’amore che siamo e dalla
volontà di portare quest’amore nei gesti che
compiamo. Nel libro tolgo tutte le etichette
religiose alla spiritualità, per permettere al
bene di farsi strada nella materia e nella sem-
plicità. C’è bellezza in ognuno di noi. E non è
dettata dal nostro aspetto fisico o dalle nostre
condizioni, ma dalla luce che siamo”. 

Svelata la classifica delle migliori aziende per cui lavorare secondo i giovani

Best Workplaces for Millennials
Bending Spoons (1°), Mia-Platform (2°) e Casavo Management (3°): 
ecco le tre realtà in cima alla classifica realizzata da Great Place to Work



“Nonostante la neve e il gelo,
ci sono ancora profughi nei
boschi. Si nascondono per
sfuggire alla polizia e trovare
un passaggio per superare il
confine, evitando i respingi-
menti. Quando l’inverno sarà
finito e le limitazioni all’acces-
so rimosse, siamo certi che sco-
priremo tanti cadaveri: nessu-
no può sopravvivere a un fred-
do simile“. Marysia
Zlonkiewicz è una volontaria
di Grupa Granica, un’alleanza
di 14 associazioni che si occu-
pano di migranti in Polonia. Fa
avanti e indietro tra Varsavia e
le zone di confine da agosto.
L’agenzia Dire la intervista al
confine con la Bielorussia, nei
pressi di Bialowieza, dove una
delegazione di quattro eurode-
putate e di alcuni giornalisti ha
cercato di entrare nella zona
per documentare la situazione
umanitaria ma anche denun-
ciare il diniego all’accesso
imposto dal Governo polacco.
Sull’attuale numero di rifugia-
ti e richiedenti asilo,
Zlonkiewicz dice: “Non abbia-
mo dati certi, possiamo solo
fare stime. Pensiamo siano
alcune migliaia. Stiamo notan-
do un calo negli arrivi, il fred-
do e l’aumento di esercito e
polizia lungo la frontiera sco-

raggiano, ma gli arrivi restano
comunque tanti“. Secondo la
volontaria, in un giorno nella
regione vengono eseguiti in
media dieci interventi di soc-
corso. Si tratta di profughi che
chiedono cibo, cure, abiti
asciutti perché “sono anche
costretti a guadare i fiumi” sot-
tolinea Zlonkiewicz, che con
Grupa Granica agisce insieme
ai residenti. “Gli abitanti dei
villaggi di frontiera si sono tro-
vati a ricevere profughi sulla
porta di casa. Le leggi polacche
vietano di aiutare – anche se si
è perseguiti solo se si dà cibo o
altro in cambio di denaro – e
così all’inizio la gente era
restia. Ma poi in tanti hanno
deciso di non accettare com-
promessi e di restare fedeli ai
propri valori. L’unico proble-
ma sono i bambini, che a scuo-
la potrebbero raccontare che
mamma e papà aiutano i
migranti”. La volontaria
aggiunge: “C’è chi ha lasciato
il lavoro per aiutare a tempo
pieno”. Perché le grandi orga-
nizzazioni umanitarie non
sono qui? “Bisogna chiederlo a
loro” risponde Zlonkiewicz.
“Noi per esempio abbiamo
chiesto a Croce Rossa di inter-
venire, soprattutto per la que-
stione del tracciamento delle

famiglie”. Molte persone infat-
ti sono date per disperse dai
familiari. Questo apre il tema
dei centri di detenzione: “Sono
stati arrestati centinaia di pro-
fughi, anche donne o bambini,
che spesso non riescono ad
avvertire amici e parenti” dice
l’attivista di Grupa Granica. “Il
problema è che le autorità non
erano pronte a così tanti
migranti e anche ai detenuti e
così sono stati cambiati in fret-

ta pure i regolamenti carcerari.
Se prima ad esempio erano
riconosciuti quattro metri qua-
dri a detenuto per cella, ora
sono solo due. Si arriva a 25
persone per cella, con le latrine
poste in un angolo, senza
porta né pareti. I migranti poi
sono costretti ad aspettare i
pasti in fila all’aperto, non
hanno accesso a internet e a
colloqui con gli avvocati così
non sanno quali reati vengono

loro contestati e quali allterna-
tive hanno”. Secondo
Zlonkiewicz, si tratta di “conti-
nue violazioni della legge”,
non ultimo perché “la deten-
zione non dovrebbe durare
più di 90 giorni ma è già suc-
cesso che venisse riconferma-
ta”. Nei giorni scorsi, in un
centro a Wedrzyn, che ospita
600 migranti, nell’ovest della
Polonia, c’è stata una protesta
per denunciare le condizioni

di vita all’interno della struttu-
ra. Alcuni migranti hanno
rotto vetri e arredi per chiede-
re di poter fate domanda d’asi-
lo in Germania oppure di esse-
re rimandati nei loro Paesi di
origine. Zlonkiewicz però
avverte: “Molti fuggono da
Paesi in guerra o in conflitto
come Iraq o Siria e sanno che
se torneranno, potrebbero
essere rinchiusi di nuovo o,
peggio, uccisi”. (Dire)
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Da lunedì 6 dicembre entrano in vigore le
nuove regole anti-Covid e il super Green
Pass anche in zona bianca. Legge appro-
vato dal Cdm il 24 novembre prevede
sanzioni da 400 a mille euro per chi entra
in ristoranti, locali e su mezzi di trasporto
pubblici senza il certificato verde "raffor-
zato". Il ministro Lamorgese e i prefetti
annunciano controlli più serrati. Le forze
dell'ordine saranno impiegate alle ferma-
te di bus e metro. Le norme sul Super
Green pass riguardano eventi sportivi,
spettacoli, feste e discoteche, cerimonie e
ristorazione al chiuso. I trasgressori che
accedono senza possedere o fornire il cer-
tificato rischiano multe salate dai 600 ai
1.500 euro. I gestori dei locali, in caso di
mancato controllo del certificato, rischia-
no invece una sanzione che va da 400 a
mille euro. Nel caso di multe per più di
tre giorni, il locale è inoltre passabile di
chiusura fino a dieci giorni. Rischia di
pagare dai 400 ai mille euro anche chi
viola le regole sul Green pass "ordinario",
obbligatorio per trasporti pubblici locali e
nazionali, alberghi, piscine, palestre:
anche qui verrà punito sia chi accede
senza certificato verde o con certificato
falso sia chi non controlla.  Ecco tutte le
misure che entreranno in vigore dal pros-
simo 6 di gennaio per il contenimento del-
l’epidemia da COVID-19 e per lo svolgi-
mento in sicurezza delle attività economi-
che e sociali. Il testo prevede una serie di
misure di contenimento della “quarta
ondata” della pandemia Sars-Cov2 in
quattro ambiti: obbligo vaccinale e terza
dose; estensione dell’obbligo vaccinale a

nuove categorie;  istituzione del Green
Pass rafforzato; rafforzamento dei con-
trolli e campagne promozionali sulla vac-
cinazione. 
1. Obbligo vaccinale e terza dose - Il
decreto legge prevede di estendere l’ob-
bligo vaccinale alla terza dose a decorrere
dal 15 dicembre prossimo e con esclusio-
ne della possibilità di essere adibiti a
mansioni diverse.
2. Obbligo nuove categorie  - Inoltre il
provvedimento stabilisce l’estensione del-
l’obbligo vaccinale a ulteriori categorie a
decorrere dal 15 dicembre. Le nuove cate-
gorie coinvolte saranno: personale ammi-
nistrativo della sanità; docenti e persona-
le amministrativo della scuola; militari;
forze di polizia (compresa la polizia peni-
tenziaria), personale del soccorso pubbli-
co.
3. Green Pass - Il testo approvato oggi
prevede che la durata di validità del
Green Pass viene ridotta dagli attuali 12 a
9 mesi. L’obbligo di Green Pass viene
esteso a ulteriori settori: alberghi; spoglia-
toi per l’attività sportiva; servizi di tra-

sporto ferroviario regionale e interregio-
nale; servizi di trasporto pubblico locale.
A decorrere dal 6 dicembre 2021 viene
introdotto il Green Pass rafforzato; vale
solo per coloro che sono o vaccinati o gua-
riti. Il nuovo Certificato verde serve per
accedere ad attività che altrimenti sareb-
bero oggetto di restrizioni in zona gialla
nei seguenti ambiti: Spettacoli; Spettatori
di eventi sportivi; Ristorazione al chiuso;
Feste e discoteche; Cerimonie pubbliche.
In caso di passaggio in zona arancione, le
restrizioni e le limitazioni non scattano,
ma alle attività possono accedere i soli
detentori del Green Pass rafforzato. Dal 6
dicembre 2021 e fino al 15 gennaio 2022 è
previsto che il Green Pass rafforzato per
lo svolgimento delle attività, che altri-
menti sarebbero oggetto di restrizioni in
zona gialla, debba essere utilizzato anche
in zona bianca.
Altre misure  - Sarà disposto un rafforza-
mento dei controlli da parte delle prefet-
ture che devono prevedere un piano pro-
vinciale per l’effettuazione di costanti
controlli entro 5 giorni dall’entrata in
vigore del testo e sono obbligate a redige-
re una relazione settimanale da inviare al
Ministero dell’interno. Sarà potenziata la
campagna di comunicazione in favore
della vaccinazione. Il Governo ha assunto
e ha intenzione di assumere in via ammi-
nistrativa altre decisioni: è già consentita
la terza dose dopo 5 mesi dalla seconda;
aprirà da subito la terza dose per gli
under 40; se autorizzate, potranno essere
avviate campagne vaccinali per la fascia
di età 5-12 anni.

Misure contro la pandemia
Le nuove regole per evitare di tornare nuovamente in lockdown 

Un team di scienziati di
Cardiff ritiene di aver trova-
to la causa dei rari casi di
trombosi registrati dopo ino-
culazione del vaccino anti-
Covid di AstraZeneca. In
uno studio molto dettagliato
gli esperti hanno spiegato
come una proteina del san-
gue venga attratta da un
determinato componente del
siero. 
Questa attrazione sarebbe l’
“innesco” della reazione a
catena che coinvolge il siste-
ma immunitario e che culmi-
na con i pericolosi coaguli.
Una portavoce di
AstraZeneca ha sottolineato
che i casi di trombosi avven-
gono più frequentemente se
si viene contagiati dal Covid
rispetto al vaccino con il
siero anglo-svedese e che le
motivazioni legate a questi
eventi non sono ancora state
stabilite. La ricerca pubblica-
ta sul giornale scientifico

Science Advances, rivela che
la parte esterna dell’adenovi-
rus, il vettore virale usato nel
vaccino anti-Covid
AstraZeneca, attrae la protei-
na del fattore quattro delle
piastrine come un magnete.
Per rilevare questa reazione
gli scienziati hanno usato
una tecnica chiamata micro-
scopio crioelettronico che
consente di avere immagini
dell’adenovirus a livello
molecolare. Il professor Alan
Parker, uno dei ricercatori
della Cardiff University ha
dichiarato a Bbc che si tratta
di una differenza di poten-
ziale magnetico tra l’adeno-
virus che “ha una superfice
fortemente negativa e il fat-
tore quattro delle piastrine al
contrario estremamente
positivo” che scatena la rea-
zione. “Quello che abbiamo
è il grilletto, ma ci sono molti
altri fattori che avvengono
dopo”.

AstraZeneca, scoperto
il ‘corto circuito’
che scatena le trombosi

Migranti tra Polonia e Bielorussia, la denuncia delle associazioni umanitarie riunite in Grupa Granica

“Quando si scioglierà la neve troveremo molti cadaveri”
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Innovazione, transizione digi-
tale, gender gap, diversità,
blockchain, crypto e molto
altro: per la prima volta in
Italia, il mondo tech incontra le
start up di migranti, diaspora e
rifugiati l’11 dicembre a Roma
presso LVenture di Via
Marsala (per poi proseguire il
12 dicembre, in Egitto a Il
Cairo) con la terza edizione di
Startups Without Borders
Summit, evento internazionale
che va a intercettare le nuove
idee e le innovazioni da tutto il
globo, per mettere in connessio-
ne i nuovi orizzonti proposti con
il mondo economico, con oltre
100 speaker dai 5 continenti, 72
partner e i principali player del
mondo tech. Inserito dalla rivista
Selected tra i 60 eventi da non
perdere nel 2021, l’11 e il 12
dicembre Startups Without
Borders Summit torna in forma
ibrida, online e in presenza, con-
fermandosi luogo d’eccellenza di
incontro e confronto tra start up
e investitori, per dare vita a
nuovi orizzonti di progettualità,
dopo aver creato, lo scorso anno,
quasi 11.000 networking.  Tutto
con un obiettivo: proporre un
momento e un luogo d’incontro
e confronto reale e concreto in
cui l’innovazione intercetta sup-
porters e investitori. Non un’in-
novazione qualsiasi, però, bensì
quella proveniente dalla ricca pro-
gettualità proposta da diaspora,
rifugiati e migranti che, come in
tutto il mondo occidentale, hanno
un ruolo fondamentale nello svi-
luppo dell’economia.  Basti pensa-
re alla Silicon Valley, dove il 51%
delle start up è stato fondato da
migranti, o alla realtà di
Mygrants, che ha ottenuto 1 milio-
ne di euro di investimenti in Italia.
Perché il talento non ha un passa-
porto, come recita e urla a gran
voce Startups Without Borders.
L’11 e il 12 dicembre il Summit –
che nel 2021 ha il titolo di
Reconnect the dots (Riconnetti i
puntini) – si tiene a Roma e Il
Cairo. A Roma l’appuntamento è
presso LVenture Hub, mentre a Il
Cairo il summit si tiene presso V-

Lab, l’acceleratore di startup
dell’American University in
Cairo. Si parla di ambiente, inno-
vazione, digitale, gender gap, sot-
tolineando come le spinte mag-
giori al progresso e alla trasforma-
zione arrivino proprio da contesti
without borders, senza confini.
Organizzato in collaborazione con
Meta, UNDP Egypt, Edventures,
ZOHO e AUC V-Lab, il Summit è
un’opportunità per imprenditori
e startup proprio di fare networ-
king, formarsi e ascoltare speaker,
tra cui i leader di aziende tech glo-
bali quali Microsoft, Meta, Dell
Technologies, SAP, Nokia e IBM.
La lineup dell’evento vanta inol-
tre relatori di alto profilo tra cui
Roberto Croci, Managing Director

per Microsoft for Startups MEA,
Stephen Ibaraki, Founder di AI
for good, Amal Dokhan, Partner
di 500 Global MENA, Sheraz
Ahmed, Head of Business di
Crypto Valley e Riad Hartani,
autore di Tech Nomads of the
Universe. Oltre ai panel e ai wor-
kshop, il Summit ospita varie atti-
vità, tra cui una Masterclass per
imprenditori dell'economia crea-
tiva in diaspora, in collaborazione
con Meta, e l'EdTech Demo Day,
in collaborazione con EdVentures.
Le startup potranno inoltre candi-
darsi alla Investor Room, dove gli
imprenditori potranno avere un
appuntamento virtuale con gli
investitori dei principali Angel
Networks in Europa, Nord

America e Medio Oriente. Ogni
imprenditore sarà matchato ad un
investitore in base all'industria,
alla geografia e allo stage. Il
Summit, infine, ospiterà anche la
Startup World Cup Europe-
MENA Connect, una competizio-
ne globale che si svolge in oltre 60
paesi, in cui i migliori imprendito-

ri si batteranno per avere la possi-
bilità di vincere 1 milione di dolla-
ri alle finali, a Silicon Valley.
«Steve Jobs una volta ci insegnò a
confidare che i puntini della
nostra vita in qualche modo si
uniranno. Quest'anno, mentre ci
allontaniamo da una pandemia
che ha segnato la fine del mondo

come lo conoscevamo,
vogliamo invitare gli
imprenditori e innovatori a
ri-collegare i puntini e pen-
sare in modo diverso.
Parleremo di come le cripto-
valute abbattono le barriere,
dell'ascesa degli NFT, di
come gli adolescenti stiano
trasformando l’educazione
con l’AI e di come il meta-
verso fornisca nuove
opportunità per artisti in

diaspora. Per questo abbiamo
deciso di ospitare il Summit a
Roma e a Il Cairo, due città che
rappresentano la culla della
civiltà e, per noi, la speranza di
una nuova generazione di star-
tup in cui regna la diversitá»,
Valentina Primo, Fondatrice e
CEO di Startups Without
Borders. Startups Without
Borders è una piattaforma glo-
bale che unisce imprenditori
migranti con le opportunità e
risorse di sostegno per crescere
i loro business ovunque si tro-
vino. L’organizzazione, fonda-

ta nel 2018 a Cairo, con diversi
hubs attraverso paesi europei e
mediorientali ha l’obiettivo di
costruire un ecosistema di startup
migranti, non solo cambiando le
percezioni esistenti su rifugiati e
migranti, ma anche cristallizzan-
do una crescente tendenza
imprenditoriale tra gli stessi.

Startups Without Borders Summit
Per la prima volta in Italia il mondo tech incontra le start up di migranti, diaspora e rifugiati

Ben 411 test effettuati a 180 utenti nei 27
giorni di apertura nel periodo fra il 6 luglio
e il 9 novembre 2021. Sono questi i numeri
del primo semestre di lavoro del
‘Checkpoint Plus‘ per la diagnosi precoce
dell’hiv, realizzato in via Isernia 4, a Roma,
dalla Azienda pubblica di servizi alla per-
sona ‘Asilo Savoia’ insieme alla Regione
Lazio, all’istituto Spallanzani e all’associa-
zione ‘Plus’, che sono stati presentati alla
vigilia della Giornata mondiale contro
l’AIDS. Hanno partecipato all’incontro gli
assessori regionali alle Politiche Sociali,
Alessandra Troncarelli, e alla Sanità,
Alessio D’Amato, il consigliere regionale
Alessandro Capriccioli, il presidente
dell’ASP ‘Asilo Savoia’ Massimiliano
Monnanni, il presidente dell’associazione
‘Plus’ Giulio Maria Corbelli e il responsabi-
le dell’area progetti del Circolo di Cultura
Omosessuale ‘Mario Mieli’ Massimo
Farinella. “Dal 6 luglio al 9 novembre sono
stati effettuati 171 test hiv, 131 Hcv e 109

per la sifilide: numeri che rappresentano
un successo per un presidio nato con lo
scopo di spingere le persone a controllarsi
in totale anonimato e lontano da luoghi
respingenti come gli ospedali- ha dichiara-
to il consigliere regionale Alessandro
Capriccioli- Il check point è stato realizzato
a seguito di una mio emendamento al
bilancio: questo mi rende particolarmente
orgoglioso, perché si tratta di uno strumen-
to a disposizione di tutti i cittadini per argi-
nare una pandemia della quale si parla
sempre meno, ma che purtroppo è ancora
in corso. La diagnosi precoce, che oggi con-
sente a chi dovesse risultare positivo al
virus di condurre una vita perfettamente

normale, insieme alla prevenzione, rimane
l’arma più importante per la lotta all’Aids”.
“Oltre ai test gratuiti per hiv, epatite C e
sifilide, gli utenti apprezzano molto il ser-
vizio di consulenza, nel quale possono par-
lare liberamente della propria vita sessuale
e ricevere informazioni rigorose- ha detto il
presidente dell’associazione ‘Plus’ Giulio
Maria Corbelli- in più portiamo avanti una
serie di attività di formazione e supporto
per le persone con Hiv: ogni mese organiz-
ziamo il ‘venerdì positivo’, dedicato a
maschi gay con Hiv per scambiare espe-
rienze, e incontri formativi scientifici al
Caffè Letterario. Abbiamo fatto un labora-
torio di alfabetizzazione emotiva, per aiu-

tare le persone a riconoscere le proprie
emozioni e imparare a comunicarle, e stia-
mo facendo un laboratorio di teatro coun-
seling sul chemsex, il sesso con l’uso di dro-
ghe”. “Questo luogo, in soli sei mesi, è già
diventato un punto di riferimento per i cit-
tadini del Lazio- ha dichiarato Capriccioli-
per questo nel 2022, conclusa la sperimen-
tazione di questo primo checkpoint, è pre-
vista l’apertura di altri tre centri analoghi
sul territorio regionale, a dimostrazione del
fatto che la Regione Lazio è in prima fila
non soltanto esortando i cittadini a effettua-
re il test, ma anche offrendo loro gli stru-
menti per poterlo fare in ambienti sereni e
accoglienti”. (Dire)

Giornata contro l’Aids, oltre 400 test nei 27 giorni
di apertura nel Checkpoint Plus della Capitale



Il Sindaco Roberto
Gualtieri ha firmato ieri
l’ordinanza che introduce
a partire dalle 10 di doma-
ni 4 dicembre, fino alla
mezzanotte di venerdì 31
dicembre l’obbligo di
indossare la mascherina
all’aperto nelle vie dello
shopping individuate dalla
Questura e sottoposte a
misure straordinarie di con-
trollo e in tutti i luoghi in
cui non è possibile garantire
il distanziamento interper-
sonale. Continuano ad esse-
re esclusi da tale obbligo i
bambini sotto i 6 anni, le perso-
ne con disabilità e quelle impe-
gnate in attività sportiva.
Principio alla base di questa
ordinanza: massima attenzione
e rispetto delle regole per esse-

re tutti più liberi. Secondo l’am-
ministrazione capitolina la
mascherina è uno strumento
fondamentale di prevenzione
dei contagi: per questo è stato
disposto l’obbligo all’aperto

nelle zone identificate dalla
Questura e sottoposte a misure
di contingentamento, ma anche
in tutte le altre vie dello shop-
ping e luoghi di aggregazione
in cui l’alto afflusso di persone
rende necessario indossarla

sempre per prevenire la
possibilità di trovarsi a con-
tatto con altre persone
sprovviste di questa prote-
zione. Grazie alla
Prefettura, alla Questura e
alla Polizia Locale sarà
possibile mettere in campo
efficaci meccanismi di con-
trollo. Spetta però innanzi-
tutto alle romane e ai
romani con i loro compor-
tamenti garantire l’appli-
cazione di questa e delle
altre fondamentali regole
di sicurezza proteggendo

se stessi e gli altri. Saranno
valutati gli effetti dell’ordinan-
za e l’andamento della curva
dei contagi, e se sarà necessa-
rio, il provvedimento sarà raf-
forzato con un obbligo genera-
lizzato.

Zone interessate 
dal provvedimento

Dopo un’attenta analisi dei dati,
erano già state individuate dalla
Questura una serie di aree del
territorio capitolino in cui sono
in atto misure straordinarie di
controllo e che saranno interes-
sate puntualmente dall’ordinan-
za. A partire da quelle del cosid-
detto Tridente, nel centro storico
(via del Corso, via di Ripetta, via
del Babuino, piazza di San
Lorenzo in Lucina, piazza del
Parlamento, piazza San
Silvestro, largo Chigi, largo
Carlo Goldoni, piazza di
Spagna, piazza del Popolo, via
della Croce, via dei Condotti;
via Borgognona e via Frattina)
fino ad altre particolarmente
interessate dal flusso dello shop-
ping come: via Cola di Rienzo,

via Marcantonio Colonna, via
Fabio Massimo, piazza Cola di
Rienzo, via Ottaviano, viale
Giulio Cesare, via Candia e viale
Libia.  L’Amministrazione capi-
tolina ha inoltre chiarito che,
tenuto anche conto
dell’Ordinanza del Ministero
della Salute del 22 giugno 2021,
l’obbligo all’uso della mascheri-
na va applicato in modo rigoro-
so in tutte le zone dove si posso-
no verificare assembramenti e
affollamenti (altre vie dello
shopping, luoghi di aggregazio-
ne, mercati, mercatini natalizi,
fiere di vario genere, esposizioni
e qualsiasi altro evento organiz-
zato per le festività natalizie
all’aperto) dove, in accordo con
il Prefetto e i vertici delle Forze
dell’Ordine, verranno rafforzati
i controlli.
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I Carabinieri di Campagnano di
Roma hanno arrestato tre perso-
ne, un 32enne originario di
Latina e i suoi due coinquilini,
una 31enne romana e un 32enne
romano, per detenzione ai fini di
spaccio di sostanze stupefacenti,
poiché trovati in possesso di un
ingente quantitativo di cocaina,
hashish e marijuana. La scorsa
serata, nel corso dei quotidiani
servizi nel territorio, i Carabinieri

hanno notato il 32enne originario
di Latina che, alla guida di un’au-
tovettura, alla vista dei militari,
effettuava una manovra repenti-
na, imboccando una via laterale
al fine di eludere un eventuale
controllo. Insospettiti dal suo
atteggiamento, i Carabinieri lo
hanno fermato per una verifica e,
ad esito di perquisizione perso-
nale e veicolare, hanno rinvenuto
120 g di marijuana, suddivisi in

tre buste, che il conducente
aveva riposto in uno zaino. I
militari hanno quindi deciso di
estendere i controlli anche
all’abitazione dell’uomo a Roma,
in via Cadibona zona Tufello.
Giunti all’esterno dell’apparta-
mento, la sua coinquilina ha get-
tato da una finestra un pacchetto,
poi recuperato dai Carabinieri,
contenente marijuana, hashish,
un bilancino di precisione e un

coltello. Entrati in casa, i militari
hanno fermato la donna e l’altro
coinquilino e hanno eseguito una
perquisizione domiciliare rinve-
nendo altri 25 g. di cocaina, 500 g.
di hashish e 50 g di marijuana,
oltre a 1.270 euro in banconote di
vario taglio, ritenuti provento
dell’attività di spaccio. I tre arre-
stati sono stati portati in carcere,
a disposizione dell’Autorità
Giudiziaria di Tivoli

Droga a Campagnano di Roma: 
arrestato 32enne e i suoi 2 coinquilini

Il ragazzo è stato fermato in auto e trovato in possesso di droga. Dalla perquisizione 
nella sua abitazione a Roma sono stati rinvenuti circa 600 grammi di stupefacenti

“Poteri speciali per Roma? E’
evidente che Zingaretti abbia
tenuto in ostaggio la città fino a
quando non è arrivato un sinda-
co amico”. Così il leader di
Azione Carlo Calenda sulla pos-
sibilità di attribuire a Roma
Capitale maggiori competenze e
risorse. “Già durante la mia
campagna elettorale - aggiunge
poi Calenda - chiedevo alla
Pisana di attribuire poteri speci-
fici al Campidoglio con legge
regionale, quindi senza aspetta-
re il placet del Parlamento”. Le
parole del leader di Azione arri-
vano all’indomani dell’audizio-

ne del Governatore Zingaretti in
Commissione Affari
Costituzionali della Camera dei
Deputati.  Immediata la replica
del Presidente della Regione:
“Come spesso gli capita,
Calenda fa dichiarazioni senza
sapere di cosa parla. Come ho
detto ieri in Commissione, negli
ultimi 8 anni Roma ha avuto 4
sindaci, un commissario e, per
fortuna, un solo presidente di
Regione. Con tutti i sindaci
abbiamo aperto un confronto
leale per la devoluzione di pote-
ri”. Così in una nota il
Presidente della Regione Lazio,

Nicola Zingaretti. “Nel 2013,
quando il sindaco era Gianni
Alemanno, uno dei primi atti
della nostra prima legislatura -
ricorda - fu la rinuncia al ricorso
innanzi alla Corte costituzionale
avviato dalla precedente ammi-
nistrazione sul conferimento di
nuove competenze a Roma. Nel
novembre del 2016, la sindaca
Raggi intervenne in
Commissione Affari
Costituzionali del Consiglio
regionale proprio sulla proposta
della Regione di trasferire alcuni
poteri alla Capitale. Come è faci-
le constatare, sulla base di atti

amministrativi e non di chiac-
chiere, il processo sul trasferi-
mento di poteri a Roma non si è
mai interrotto per volontà della
Regione, a prescindere dal colo-
re politico delle diverse ammini-
strazioni capitoline che si sono
susseguite. 
Questa volta, partire a inizio
della nuova legislatura della
Capitale con un confronto serio
e concreto su temi discussi da
anni, mi rende ottimista. È
tempo di cambiare e costruire e
non distruggere. Ma Calenda -
conclude il governatore - ormai
ha dimenticato come si fa”. 

Poteri speciali per Roma, 
botta e risposta Calenda-Zingaretti

Il Sindaco Gualtieri ha firmato l’ordinanza:
sarà valida fino al 31 dicembre 2021 

Da domani scatta l’obbligo
delle mascherine all’aperto
nelle vie dello shopping



Grande successo per la cin-
quantesima edizione del
Premio Simpatia, celebrata
con ex e nuovi premiati.
Perché la rinascita passa
anche per il celeberrimo
Oscar capitolino, ideato da
Domenico Pertica, che torna
finalmente nella splendida
Sala della Protomoteca del
Campidoglio. E lo fa con
un’importante ricorrenza. Si
celebra il cinquantesimo anno
della kermesse con un anno di
ritardo a causa della pande-
mia. E per tale fondamentale
tappa la presidente del
Premio, Laura Pertica, assie-
me a tutta la prestigiosa giuria,
ha voluto chiamare a rac-
colta non solo i nuovi pre-
miati ma anche significati-
vi ex, simbolo del ricono-
scimento. Spicca, tra i
nuovi premiati, per la
ricerca, il Premio Nobel
per la fisica Giorgio
Parisi. Fiore all’occhiello
dell’intellighenzia del
Belpaese che ama anche
molto, si legge nel suo
curriculum, le danze gre-
che. Mentre per la musi-
ca il Premio Oscar Nicola
Piovani, che chiede al
sindaco di Roma di rida-
re alla città il teatro Valle.
Richiesta raccolta dal-
l’assessore capitolino
alla Cultura Miguel Gotor,
intervenuto all’evento.
"Sono molto contento di
essere qui - dice Carlo
Verdone, nella giuria del
premio - a questa iniziativa
portata avanti con entusia-
smo dalla famiglia e a cui
sono molto legato".
L’appuntamento, condotto
da Pino Strabioli e Paola
Saluzzi, è anche un grazie a
coloro che hanno indicato la
strada per uscire dal tunnel
pandemico. Premio, per la
gestione dell’emergenza
sanitaria, a Maria Rosaria
Capobianchi, per l’Ospedale
Spallanzani e ad Alessio
D’Amato, assessore sanità
Regione Lazio. Ed ecco gli altri
nuovi premiati. Per lo spettaco-
lo Simone Di Pasquale e
Antonella Attili. Per la medicina
Maria Rita Parsi, l'oculista

Massimo Gualdi, premiato
dall'amico Carlo Verdone,
e per l’oncologia Campus
Biomedico Giuseppe
Tonini. Chiara Sbarigia,
presidente di Cinecittà, per
il management. Per le sto-
rie Zahara Ahmadi, attivi-
sta afghana, scortata dal
fratello, il comandante
Gennaro Arma e Carlotta
Domenici De Luca, del
progetto #iorestoincam. E
ancora Diego Bianchi e
Francesco Piccolo per let-

teratura e giornalismo. Per la
solidarietà Lucia Vedani, di
Casa Amica Onlus, e Renato Di
Benedetto. Per lo sport i cam-
pioni paralimpici Federico
Bassani e il Caporal Maggiore
Capo Monica Contrafatto. Una
selezione attenta, quella degli
illustri giurati del premio:
ovvero, oltre a Verdone, Renzo
Arbore, Giorgio Assumma,
Pippo Baudo, Verdiana Bixio,
Christian De Sica, Marisela
Federici, Carlo Gianni, Nicola
Maccanico, Simona Marchini,
Athos De Luca, Alessandro
Nicosia, Carlotta Proietti. Per
gli ex premiati, quelli che rap-
presentano significative storie
umane come Ughetto
Martorelli, il ciabattino della
Garbatella, ma anche Franco
Mondi di Antica Torrefazione
e il presidente della E.S.S.E.
Massimo Di Mauro. Per la
musica Miranda Martino. E
poi Rino Barillari, storico King
of paparazzi. La cerimonia è
introdotta dagli "Sbandieratori
del Leone Rampante" di Cori.

Ed è un successo.
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Grande successo per il Premio Simpatia 2021
Tra i premiati alla Protomoteca, il Premio Nobel Giorgio Parisi 
e il Premio Oscar Nicola Piovani. In sala anche Carlo Verdone



Dal 4 dicembre al 9 gennaio,
l’Auditorium Parco della Musica acco-
glierà Christmas World, una grande
mostra volta a celebrare il Natale e pro-
muovere le differenze che impreziosi-
scono ogni cultura. Sarà possibile viag-
giare tra le atmosfere natalizie di tutto il
mondo attraverso un percorso espositi-
vo che vedrà protagonisti i monumenti
iconici delle città esplorate, realizzati
artigianalmente dai più apprezzati arti-
sti italiani del settore. Questo museo a
cielo aperto sarà occasione per esplorare
le tradizioni e favorire l’incontro con le
peculiarità dei diversi Paesi, raccontate
attraverso installazioni artistiche, pro-
dotti tipici e spettacoli culturali anche in
lingua originale. In un momento storico
in cui è stato difficile girare il mondo,

l’obiettivo della manifestazione
è quello di ricostruirne alcuni
scorci il più fedelmente possibi-
le in un fantasticante e visiona-
rio viaggio: sarà possibile
rivivere i ricordi e gli
affetti natalizi
legati alla città
di Roma; pas-
seggiare nel cuore
di Berlino; perdersi nel mercato di
Londra con vista sul Big Ben,
lasciarsi affascinare dalla magia di
Parigi e in un attimo atterrare a New
York per volteggiare sulla tipica pista di
pattinaggio sul ghiaccio del Rockefeller
Center. Immancabile meta è il Polo
Nord con la casa di Babbo Natale,
ricreata da abili scenografi con un tocco

di originalità. Un contesto educativo e di
continua scoperta, con una particolare
attenzione ai più piccoli a cui sono riser-
vate attività e workshop dove il gioco
diventa un mezzo per imparare e stimo-
lare la creatività.

I Grandi Concerti
In programma i protagonisti della musi-
ca italiana: dopo il successo dello scorso
anno torna Eugenio Bennato (22/12) con
il suo ultimo progetto ‘Qualcuno sulla
terra’, interpretato dall’ensemble Le Voci
del Sud, il sestetto vocale da lui recente-
mente fondato; grande ritorno anche per
Carmen Consoli (26 e 27/12) che porterà
sul palco della Santa Cecilia il nuovo tour
teatrale ‘Volevo fare la rockstar’; in arrivo
anche il concerto dantesco di Vinicio
Capossela (28/12) che con ‘Bestiale
Comedìa’ festeggerà i 700 anni dalla
morte di Dante Alighieri; grande ritorno
anche per Massimo Di Cataldo (26/12)
che proporrà i suoi più grandi successi e
alcune delle più significative canzoni di
celebri cantautori della musica italiana
accompagnato dalla sua chitarra; ben
quattro date per Nicola Piovani (26, 27,
28 e 31/12) che con il progetto ‘La musi-
ca è pericolosa’ intratterrà il suo pubblico
con un racconto musicale narrato dagli
strumenti che agiscono in scena; e ancora

grandi protagonisti del calibro della
Premiata Forneria Marconi (31/12),
con il tour PFM Canta De André che
ha registrato 150 sold out, e di
Giovanni Allevi (1/01) che con
‘Estasi’ aprirà il nuovo anno con il live
del suo nuovo progetto discografico;
ritorno d’eccezione anche per Vasco
Brondi (2/01) con ‘Una cosa spiritua-
le’, un progetto teatrale che spazierà
tra canzoni, poesia, lettura, riflessioni.
Tra le novità, in arrivo un’intera gene-
razione di nuovi talenti: dal ‘post rock’
di Davide “Boosta” Dileo (8/12) al
sound internazionale dei Mòn (11/12),
al ritorno alla potenza ancestrale della
tradizione siciliana di Eleonora
Bordonaro (12/12), alle sonorità crosso-
ver del rock di H.E.R. (13/12) e al blues
di Peppe Voltarelli (17/12). E ancora
musica per tutti i gusti con il Canzoniere
(4/12), Amore, Morte e Rock’n roll
(5/12), il doppio concerto Indaco /
Nuove Tribù Zulu (14/12) e la marching
band Funk Off (15/12). Non mancheran-

no anche alcuni tra i più importanti jazzi-
sti italiani, a partire da Fabrizio Bosso e
Rosario Giuliani (7/12) che capeggeran-
no il quartetto completato da Alberto
Gurrisi all’organo e Marco Valeri alla
batteria, esibendosi in un repertorio dalle
forti connotazioni ritmiche; e poi ancora
Stefano Di Battista (1/01) in quartetto in

un concerto dedicato a Lucio Dalla; infi-
ne quattro fuoriclasse del jazz italiano si
incontreranno per una serata unica e irri-
petibile: Enrico Rava, Danilo Rea,
Roberto Gatto e Dario Deidda (3/01)
condurranno il pubblico in un viaggio
musicale attraverso standard jazz, canzo-
ni italiane e brani pop.

Villaggio di Natale
e Pista sul Ghiaccio
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Oltre 50 concerti di musica
pop, jazz e rock, il Roma
Gospel festival, un villaggio di
Natale allestito nell’area pedo-
nale e sui giardini pensili, e la
tradizionale pista di pattinaggio
sul ghiaccio nella Cavea. È il
Natale all’Auditorium della
Fondazione Musica per Roma,
un ricco calendario di eventi e
spettacoli in programma da
sabato 4 dicembre fino al 6
gennaio. Il cartellone è stato
presentato oggi dall’ammini-
stratore delegato della
Fondazione Musica per Roma,
Daniele Pitteri, alla presenza
dell’assessore alla Cultura di
Roma Capitale, Miguel Gotor.

Presentato il cartellone, degli appuntamenti per le festività, dell’Auditorium di Roma 

Un Natale di grandi eventi
al “Parco della Musica”
Nel villaggio con pista di ghiaccio oltre 50 concerti 
con Bennato, Consoli, Piovani, Allevi e la PFM 

poi il Gospel Festival e lo Swinging Christmas

La Notte di Capodanno
Come di consueto saranno tre gli
appuntamenti nelle sale
dell’Auditorium per festeggiare
l’arrivo del Nuovo Anno: ai canti
gospel dell’acclamato Emmanuel
Djob by The Gospel River in Sala
Sinopoli si aggiungerà infatti lo
spettacolo di Nicola Piovani in Sala
Petrassi, che porterà i suoi spetta-
tori in un viaggio musicale che
vedrà l’esecuzione di brani teatral-
mente inediti e nuove versioni di
brani più noti, arrangiati ex-novo
per l’occasione. Infine la sala Santa
Cecilia accoglierà il grande concer-
to della Premiata Forneria Marconi
che travolgerà il pubblico con il
suo stile unico e inconfondibile che
combina la potenza espressiva
della musica rock, progressive e
classica in uno spettacolo di gran-
de successo internazionale, PFM
canta De André.

Roma Gospel Festival
Dal 23 dicembre scalderà l’atmo-
sfera del Natale all’Auditorium fino
al gran concerto di Capodanno. La
selezione delle formazioni vocali
spazia tra vari stili, dal tradizionale
al contemporaneo, dal rhythm’n
blues al pop, suggellando il festival
tra i più ricercati e di maggior suc-
cesso d’Europa. Si inizierà con Eric
Waddell & The Abundant Life
Singers (23/12) uno dei gruppi di
spicco di Baltimora, per poi passa-
re il giorno di Natale con un dop-
pio concerto del più famoso e lon-
gevo coro gospel d’America,
l’Harlem Gospel Choir (25/12). Il
giorno successivo sarà la volta di
Light of Love (26/12), uno dei
gruppi femminili più originali del
suo genere che propone un
gospel moderno ed elettrizzante.
A seguire tre date per Dennis
Reed’ Gap (27, 28 e 29/12), for-
mazione che introduce e mescola
sapientemente le sonorità e gli stili
più moderni come r’nb e hip hop;
Dennis Reed sarà inoltre protago-
nista negli stessi giorni di un wor-
kshop di formazione. Chiuderà il
festival Emmanuel Djob by The
Gospel River (30 e 31/12), una
delle figure più interessanti della
scena black del nuovo decennio.

Natale alla Casa del Jazz
Anche alla Casa del Jazz arriva Swinging Christmas, un car-
tellone di concerti speciali pensati per il periodo delle feste.
Martedì 21 e mercoledì 22 dicembre l’orchestra di otto elemen-
ti capitanata dal batterista e compositore Bruno Biriaco, la
Bruno Biriaco Saxes Machine, formazione che fa ormai parte
della storia del jazz del nostro Paese, propone un modo diver-
so di avvicinarsi al Natale, con A Christmas Concert, concerto
dedicato ai grandi autori che lo hanno celebrato con le canzo-
ni più belle da White Christmas a Silent Night, da Let it Snow
a Jingle Bells, rilette con l’energia che solo il jazz più di tutti sa
dare. Martedì 28 Giorgio Cuscito, nelle vesti di pianista, riela-
borerà i classici della tradizione secondo la propria sensibilità,
ospitando la voce di Eva e la tromba di Nicola Tariello, due tra
i più interessanti giovani talenti del panorama jazzistico.
Mercoledì 29 dicembre tocca a Red Pellini e Riccardo Biseo
Quintet, un binomio che da anni porta avanti la più pura tra-

dizione del jazz mainstream basato sulla estemporaneità e fre-
schezza tipica delle grandi jam session di swing che si ascolta-
vano negli anni d’oro del jazz, attingendo al repertorio dei più
noti compositori della storia come Gershwin, Porter,
Ellington. Per il nuovo anno martedì 4 e mercoledì 5 gennaio
sarà la volta di Conosci Mia Cugina? The italian swing, uno
swing show a trecentosessanta gradi con una band composta
da sette elementi, una macchina del tempo per rivivere il
sound degli anni ’30, ’40 e ’50 del Novecento Italiano e per
omaggiare artisti come Renato Carosone, Fred Buscaglione,
Natalino Otto, Trio Lescano, Gorni Kramer, Lelio Luttazzi, che
hanno reso grande la musica italiana nel mondo.

Le Mostre
A partire dalle festività natalizie l’Auditorium sarà imprezio-
sito dalla presenza di una grande retrospettiva dedicata all’ar-
tista Adrian Tranquilli, nell’Auditorium Garage - il rinnovato
spazio espositivo di oltre 1000 mq che la Fondazione Musica

per Roma dedica all’arte contemporanea. L’artista torna ad
esporre nelle istituzioni pubbliche della Capitale dopo diversi
anni di assenza, presentando per l’occasione oltre cinquanta
opere attraverso un percorso inedito, fatto di installazioni
ambientali di forte impatto visivo. Dall’8 dicembre al 9 genna-
io, Musica per Roma in collaborazione con Fondazione
Modena Arti Visive, intende riproporre per il secondo anno
un’installazione di fotografia contemporanea in forma di sli-
deshow, proiettando dal tramonto all’alba sulla cupola della
Sala Sinopoli, una foto al giorno per 33 giorni. Per la seconda
edizione, dal titolo Human Scape, si è scelto di porre l’atten-
zione sulle persone: i volti delle donne e degli uomini raccon-
tano la vita, le speranze, le sofferenze, le lotte dell’umanità
attraverso le immagini provenienti da tutto il mondo e da
diversi periodi storici, che vanno dal secondo dopoguerra al
XXI secolo.

(Agenzia DiRE - www.dire.it)
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Dopo un lungo periodo di com-
missariamento il circolo Pd
ceretano domenica prossima
avrà il suo nuovo segretario.
L’assemblea degli iscritti si riu-
nirà nel salone centrale del
ristorante il ‘Cavallino Matto’
per dibattere, analizzare a rati-
ficare una scelta in pectore, che
sembra già consolidata. La
ripartenza del circolo democra-
tico è importante perché
Cerveteri, come il resto del
Paese, ha urgente bisogno di
tornare alla politica che nasce
nei partiti, dove oltre si alleva-
no le nuove classi dirigenti.
Come il resto del mondo, anche
l’Italia e Cerveteri hanno biso-
gno di una nuova classe diri-
gente. Con un solo uomo, sia
pure importante, di spessore e
capace come Mario Draghi di
mettere in sicurezza il Paese nel
presente, ma da solo non potrà
costruire il futuro della nazio-
ne. Sul piano locale votare il
meno peggio crea stallo nei
parlamentini municipali, ed i

Comuni arrancano nella ordi-
naria amministrazione. Il ritor-
no dei partiti e alla politica è
l’unica strada per recuperare i
valori della democrazia, con i
suoi pregi e difetti. Cerveteri
chiede di voltare pagina e ritor-
nare alla politica, quella del
fare attraverso il confronto per
chiudere con il leaderismo
locale e rimettere al centro la
comunità delle persone, le
quali pagano tanto per ricevere
troppo poco: solo un esempio
di buon senso, il più sentito
dalla gente,  legato alla
complessa macchina del
potere nazionale o locale
che sia. Da lunedì prossimo
il circolo dem cerveterano
avrà il nuovo segretario, il
quale dovrà riaprire il circolo
alla politica e far ripartire il
confronto politico
nel centrosi-
nistra, e
non solo.
Noi abbia-
mo inter-

vistato l’ex vice sindaco
Giuseppe Zito, che sulla ripar-
tenza del circolo Dem ha detto:
“Credo che il PD debba ripren-
dersi il ruolo che gli spetta,
ovvero quello di guida del cen-
tro sinistra. Tornare ad essere
egemoni è la nostra priorità ma
non la nostra bussola.
Vogliamo prima di tutto rico-
struire una classe dirigente
competente e credibile. La

nostra bussola
punta alla ripar-
tenza: le risorse
del PNRR

cominceran-
no presto a

trasformarsi
in opportunità

da cogliere.
Dovremo essere

p r o n t i

ad affrontare questa sfida pun-
tando su turismo ed occupazio-
ne.
Il PD e le prossime ammini-
strative dietro l’angolo
“Purtroppo non è stato possibi-
le celebrare il congresso prima
per ragioni tecniche ma siamo
un partito unito, ben organiz-
zato e pieno di risorse: sapremo
recuperare in fretta. Credo che
l’attenzione della stampa, delle
forze politiche e della città in
generale nei confronti del
nuovo corso del PD caeretano
sia altissima. Il gruppo consi-
gliare ha già registrato un
ingresso importantissimo,
quello del Presidente del
Consiglio, Carmelo Travaglia.
La mia candidatura a segreta-
rio è stata di stimolo al tessera-
mento 2021 che si è chiuso con
un incremento di 104 nuovi
iscritti rispetto al 2020. Un

segnale di forza e vitalità che
lascia intendere che il
Partito Democratico, dopo

essere tornato ad essere il

primo partito a livello naziona-
le, ha tutte le carte in regola per
ambire ad essere il primo parti-
to della città. Saremo una gran-
de risorsa per il centro-sini-
stra”.
Quale profilo deve avere il
nuovo segretario?
“Il profilo… è meglio che lo
tracci qualcuno più oggettivo
di me. Però posso dire che il
futuro segretario avrà il van-
taggio di essere stato un esper-
to amministratore e quindi di
conoscere approfonditamente i
problemi che ancora affliggono
la città ma anche le ricette per
risolverli. L’esperienza ammi-
nistrativa sarà sicuramente pre-
ziosa per un partito che occu-
perà un ruolo centrale nel pros-
simo consiglio comunale e
molto probabilmente nella
giunta. La mia esperienza potrà
essere utile ad imparare dagli
errori commessi. Mentre la mia
figura penso possa attrarre
forze sane, energie fresche con
cui costruire la classe dirigente

del futuro. Rispetto ed umiltà
saranno il passo e lo stile del
nuovo PD. Non a caso il titolo
delle linee politiche program-
matiche da me redatto è:
Camminare domandando per
tornare ad essere egemoni”.
Politica, auspici ed obiettivi
“E’ difficile fare pronostici ma è
giusto farci un augurio.
Cerveteri ha bisogno di ritrova-
re un’identità condivisa e
abbracciare un progetto di svi-
luppo che possa farla tornare
allo splendore che ha conosciu-
to nella sua storia. Per fare ciò è
necessario superare le divisio-
ni, nella politica e nella città,
perché ora abbiamo bisogno di
remare tutti nella stessa dire-
zione. Quella della ripresa sarà
una corsa ad ostacoli che vince-
rà chi è più veloce e lungimi-
rante. Cerveteri non ha bisogno
di sgambetti. Ha necessità di
mettere a fattor comune espe-
rienze e competenze. Cerveteri
ha bisogno di scelte politiche
coraggiose ed ambiziose”.

Intervista a Giuseppe Zito, unico candidato a Segretario del circolo di Cerveteri

“Il PD deve riprendersi il ruolo che gli spetta”
L’ex vicesindaco: “Siamo un partito unito, organizzato e pieno di risorse”

Va a buon frutto la raccolta fondi: la famiglia acquista 
non uno, ma ben due mezzi speciali per il trasporto dei disabili

Marco e Francesco: 4 ore di assistenza,
ma con la presenza dei genitori

L’inverno è ormai arrivato con
tutta la sua forza e le mareggiate
non si sono fatte attendere.
Ancora metri di spiaggia inghiot-
titi dalla furia del mare, non solo a
Ladispoli ma anche a Campo di
Mare, dove nei giorni scorsi l’ac-
qua è arrivata fino agli stabilimen-
ti balneari inondandoli. Una situa-
zione, quella a cui devono far
fronte i gestori degli stabilimenti,
che ormai “perseguita” la catego-
ria da anni, mettendola alla prova
anche a livello economico. “Solo
per riparare i danni saranno
necessari 10mila euro”, ha infatti
denunciato il gestore di uno degli
stabilimenti colpiti. A mancare a

Cerveteri come a Ladispoli sono
delle barriere a protezione della
costa. Ma mentre nella vicina città
ladispolana l’amministrazione
comunale proprio nelle settimane
scorse ha presentato il “Progetto
Scogliere” per contrastare l’erosio-
ne ed è già pronta ad affrontare
l’iter per l’approvazione in
Regione Lazio che darà il via libe-
ra alla realizzazione dell’opera
(che si estenderà da Torre Flavia a
Marina di Palo), a Campo di Mare
a mancare è proprio un progetto
di tutela non solo della costa ma
anche e soprattutto dei tanti bal-
neari che fanno del mare la loro
attività principale.

La furia del mare inghiotte metri di spiaggia e inonda le strutture sulle spiagge. Danni per decine di migliaia di euro

Campo di Mare, le mareggiate tornano a colpire gli stabilimenti

Marco, Francesco e i loro
genitori sono tornati in televi-
sione a Striscia la notizia: la
vicenda era stata ampiamente
raccontata ad aprile scorso.
Marco e Francesco sono due
bambini di Cerveteri che sof-
frono della Malattia di Batten:
non sono in grado di muover-
si o di vedere. La loro situa-
zione clinica comporta un
monitoraggio continuo da
parte di entrambi i genitori 24

ore su 24 e questa situazione
aveva spinto i due adulti a
chiedere aiuto alla Asl per
ottenere un supporto non
potendo i due non solo lavo-
rare, ma anche allontanarsi
per commissioni dall’abita-
zione. Nel nuovo servizio
televisivo il papà dei due
ragazzi spiega che il Bambino
Gesù ha certificato la necessi-
tà di 12 ore giornaliere di sup-
porto. La Asl ne ha ricono-

sciute 4, inviando degli ope-
ratori Oss non specializzati e
costringendo i genitori ad
occuparsi comunque dei figli
anche durante le ore di assi-
stenza sanitaria. Il padre
risulterebbe essere stato
denunciato perché, alla pre-
senza dell’Oss sarebbe uscito
di casa per recarsi in farmacia.
Denuncia scaturita dalla
segnalazione dell’operatrice.
Nota positiva è la raccolta

fondi partita da Striscia la
notizia: il denaro raccolto ha
permesso di acquistare due
veicoli speciali attrezzati per
il trasporto disabili e di que-
sto la famiglia è grata davve-
ro a tutti. Ad aiutare la fami-
glia anche la generosità del-
l’autrice Gaia Valeria Patierno
che ha deciso di devolvere il
ricavato di due suoi libri, in
vendita su Amazon, a Marco
e Francesco.





Quest’anno riapre la grande fiera
del libro Piùlibripiùliberi, che si
tiene alla Nuvola dell’Eur, Viale
Asia 44, dal 4 all’8 dicembre. La
nostra autrice Daniela Alibrandi è
presente in fiera con ben quattro
dei suoi romanzi, di cui uno in
uscita in questi giorni. La grande
novità riguarda la definizione
della trilogia giallo/noir, iniziata
con “Delitti Fuori Orario”
(Segnalazione Premio Speciale
Giallo Noir 2021 e finalista al con-
corso Mondadori Romanzi in
cerca d’autore), proseguita con
l’uscita di “Delitti Postdatati”
(Premio Poliziesco Gold 2020)
pubblicati da Ianieri Edizioni nella
collana editoriale Notturni.  In
questi giorni è in uscita, sempre
per Ianieri Edizioni, “Delitti
Negati nei Sacri Sotterranei”
(nuova edizione de “I Delitti
Negati”). Ambientati nella Roma a
cavallo tra la fine degli anni
Settanta e i primi anni Ottanta, i
romanzi di Daniela Alibrandi por-
tano il lettore a scoprire una città
inconsueta e a scendere nel suo
mondo sotterraneo, spesso scono-
sciuto agli stessi romani. “Delitti
Fuori Orario” (settembre 2020) è
ambientato nel quartiere romano
di Prati, sorto su un dedalo di
cunicoli che collegano i diversi
edifici della zona, “Delitti
Postdatati” (giugno 2021) svela il
misterioso triangolo esistente tra
l’Aventino, l’Eur e l’antico Rione
Monti. Le coinvolgenti trame sono

state ospiti di importanti trasmis-
sioni letterarie come Lo Scaffale
del TGLazio Rai3 e Incontri d’au-
tore di Rai Radio1. “Delitti Negati
nei Sacri Sotterranei” racconta di
crimini che avvengono a Borgo
Pio, il rione al confine con la Città
del Vaticano e con le sue segrete. Il
lettore, attraverso intrecci e
suspense, scoprirà l’inaspettato
mondo dei sotterranei vaticani.  I
romanzi, dalla suggestiva e impat-
tante grafica editoriale, offrono tre
trame autonome e slegate tra loro,
e saranno disponibili alla Fiera di
Roma Piùlibripiùliberi anche nella
accattivante confezione da tre.
L’autrice sarà presente in fiera per
il firmacopie martedì 7 dicembre
dalle ore 18,30 alle 19,30 presso lo
stand D35 di Ianieri Edizioni. Il

quarto romanzo in esposizione a
Piùlibripiùliberi è l’intramontabile
“Una morte sola non basta” allo
stand D07 di Del Vecchio Editore.
Una conferma in più per la scrittri-
ce del nostro territorio che in que-
sti stessi giorni è anche ospite della
Fiera Italiana dello Scrittore 2021
con ben cinque dei suoi romanzi,
tra cui “Viaggio a Vienna”
(Morellini Editore), segnalato dai
circoli letterari italiani come uno
dei più bei libri del 2020 e inserito
nel torneo Robinson di Repubblica
2021. L’autrice ha un sito web
danielaalibrandi.wordpress.com
una pagina FB Daniela Alibrandi
Autore ed è presente in tutti i più
importanti network.

La grande fiera del libro ospita l’autrice ceretana Daniela Alibrandi con ben 4 romanzi

A “Più libri più liberi” la trilogia Giallo-Noir 

Un appuntamento straordi-
nario e dal grande valore
sociale e artistico martedì 7
dicembre alle ore 18:00 all'in-
terno dell'Aula Consiliare del
Granarone. L'Orchestra
Inclusiva Euterpe, una delle
pochissime realtà musicali
nel mondo capace di unire
sotto la magia della musica
ragazzi con disabilità, profes-
sionisti e principianti, si esibi-
rà in concerto con un ricco
repertorio con le musiche
tipiche delle festività. Da
“Jingle Bells” a “La Vita è
bella”, passando per il mera-
viglioso “Inno alla Gioia” fino
a brani più popolari come “'A
città 'e Pulecenella” e il capo-
lavoro di Domenico
Modugno famoso nel mondo
"Nel blu dipinto di blu", que-
sto meraviglioso e originalis-
simo ensemble che si esibirà
sotto la Direzione del M°
Tommaso Liuzzi offrirà uno
spettacolo davvero tipico del
Natale, fatto con passione,
amore e voglia di stare insie-
me uniti sotto il linguaggio
universale della musica. Il
concerto, inserito all'interno
delle manifestazioni del
Natale Caerite, è ad ingresso
gratuito. Nel pieno rispetto
delle vigenti normative, è
obbligatorio il super green-
pass ed è obbligatorio indos-
sare la mascherina protettiva.
Per informazioni e prenota-
zioni, contattare il numero
3938884426 “Quello con

l’Orchestra Inclusiva Euterpe
è un appuntamento che sono
davvero fiera di poter anno-

verare all’interno del pro-
gramma del Natale Caerite –
dichiara Federica Battafarano,

Assessora alle Politiche
Culturali – si tratta di una
realtà meravigliosa, che uni-

sce in un unico gruppo perso-
ne con disabilità a professio-
nisti affermati a semplici

Musica inclusiva al Granarone: 
l’Orchestra Euterpe in concerto
Appuntamento per martedì alle 18.00. Ingresso gratuito. Green pass obbligatorio

amanti della musica ma che
insieme condividono il gran-
de amore per la musica. Mai
come in questo caso, le sette
note del pentagramma rap-
presentano un linguaggio
universale. Invito la cittadi-
nanza a partecipare a questo
evento, che sono certa vi
regalerà una grande e piace-
vole emozione”. L’Orchestra
Inclusiva Euterpe nasce dal-
l’idea del Maestro Tommaso
Liuzzi per dare a tutti l’op-
portunità di esprimersi attra-
verso la musica. L’ Orchestra
è composta da persone con
disabilità lieve, medio e
grave, e terapisti oltre ai
volontari che suonano a livel-
lo amatoriale. L’Orchestra
Inclusiva “Euterpe
Ensemble” diretta dal M°
Tommaso Liuzzi vanta con-
certi ed esibizioni in Italia e
all’estero presso teatri, ospe-
dali, e luoghi culturali come
l’Auditorium “E. Morricone”
dell’ Università di Tor
Vergata di Roma, il Ministero
dei beni e delle attività cultu-
rali e del turismo di Roma, il
Teatro Ghione di Roma, il
Teatro Quirino di Roma, il
Conservatorio Santa Cecilia
di Roma, l’Atac di Roma,
l’Ospedale Pediatrico
Bambino Gesù di Palidoro, il
Conservatorio di Benicarlò in
Spagna. Il più importante di
tutti, quello alla Sala Nervi
davanti Sua Santità il
Pontefice Papa Francesco.

Hanno preso il via gli interventi per i progetti
EcoLaboratori nelle scuole promossi da
Scuolambiente. La prima a essere coinvolta è
stata la scuola per l’infanzia Maria Montessori
dell’istituto comprensivo Giovanni Cena di
Cerveteri. I bambini della sezione B e della
sezione C si sono mostrati molto interessati per
la tematica Grano e Miele del percorso “La
scuola in campagna”. L’incontro, condotto da
Rosaria e Sara, ha riscosso simpatia e attenzio-
ne da parte dei piccoli ambientalisti.

La prima scuola coinvolta nel progetto di Scuolambiente è quella dell’infanzia
Maria Montessori dell’istituto comprensivo Giovanni Cena di Cerveteri

Partono i progetti EcoLaboratori nelle scuole
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Riceviamo e pubblichiamo –
“Per fare un breve resoconto
del consiglio comunale del 30
novembre dobbiamo partire
da una premessa: questa
amministrazione ha da tempo
inaugurato il sistema antide-
mocratico secondo cui il sin-
daco ha non solo il diritto
all’ultima parola ma si può
permettere di sparare inter-
pretazioni del pensiero altrui
senza che venga appunto con-
cesso il diritto di replica!
Entriamo nello specifico:
dopo aver illustrato le varia-
zioni di bilancio presentate
l’ultimo giorno utile per
poterle approvare, ovviamen-
te non per colpa dei funziona-
ri comunali che hanno dato la
massima disponibilità ma per
una serie di intoppi burocrati-
ci, si è passati alla discussione
del programma per l’affida-
mento degli incarichi di colla-
borazione per il 2022. Il M5S
ha “osato” proporre al sinda-
co di prevedere quanto meno
la possibilità di concedere un
incarico finalizzato ad aiutare
l’ufficio anagrafe, notoria-
mente oberato dal lavoro
come vedono tutti i giorni i
cittadini ladispolani. A questa
nostra pacata richiesta il sin-
daco si è scagliato con la sua
solita arroganza, introducen-
do la risposta con l’espressio-
ne “a volte è meglio tacere,
come fa il consigliere
Marchetti, che fare come lei
(rivolto al cons. Martello) che
parla per sentito dire” e poi
via con la solita tiritera che
consiste nel NON ASCOLTA-
RE cosa dice l’opposizione e
nel prendere pezzi del discor-
so ed interpretarli a proprio
uso e comodità. Ci vediamo
dunque costretti a scrivere le
stesse cose che abbiamo detto
in aula: il servizio anagrafe è
in difficoltà, non è possibile
trovare degli obiettivi (sottin-
teso per incarichi esterni) in
modo da aiutare il servizio
svolto, ovviamente coadiu-
vando il personale addetto…è

cosi difficile da capire? Per
colmare l’ignoranza del sinda-
co abbiamo puntualizzato che
anche altri comuni già aveva-
no provveduto ad affidare
incarichi esterni di questo
tipo, ma con la consueta arro-
ganza il sindaco ha preferito
marmaldeggiare sui silenzi
carichi di significati del cons
Marchetti piuttosto che accet-
tare un consiglio utile ai citta-
dini… Pensavamo di aver toc-
cato il fondo, invece abbiamo
dovuto cominciare a scavare: i
successivi punti di discussio-
ne hanno riguardato l’appro-
vazione delle aliquote IMU e

dell’addizionale comunale
che sono rimaste invariate,
ossia sono rimaste al massimo
livello (per fortuna che la
destra è il partito della ridu-
zione delle tasse). Risvolti
paradossali sono arrivati con
la discussione sulle multe pre-
viste per l’errato conferimento
dei rifiuti nei mastelli. Il M5S
ha provato a far notare che le
multe per i condomini erano
troppo salate, a fronte di una
problematica più volte segna-
lata, ossia l’impossibilità di
scoprire chi tra i tanti condò-
mini sbagli (per dolo o colpa)
e inserisca ad es. nel mastello

della carta anche della plasti-
ca. Non è moralmente giusto
punire anche chi effettua cor-
rettamente la raccolta diffe-
renziata per cui abbiamo chie-
sto “almeno” di diminuire tali
sanzioni.. ovviamente propo-
sta bocciata. Infine la nostra
amministrazione ha deciso,
nonostante avessimo eviden-
ziato l’assurdità logica, di con-
sentire l’accesso all’isola eco-
logica di via degli Aironi
SOLO UNA VOLTA AL
GIORNO. Anche senza parla-
re dei limiti che hanno impo-
sto, tramite regolamento, alle
quantità che si possono porta-
re in discarica, è bene che sap-
piate, cari concittadini, che se
avete una macchina piccola
che non vi consente di carica-
re tutti i vostri rifiuti che avete
deciso di smaltire, potete
TORNARE all’isola ecologica
SOLO IL GIORNO SUCCES-
SIVO, anche se in quel
momento non ci sta nessuno
prima di voi in fila. Vi sembra
logico tutto questo? A noi no,
a questa amministrazione
si…traete voi le conclusioni”.
Così in una nota a firma del
Movimento Cinque Stelle di
Ladispoli.

Il Movimento Cinque Stelle commenta l’ultimo Consiglio Comunale

“Le ultime figuracce del Sindaco”

L'Amministrazione comunale informa che il
Punto territoriale Europa è aperto al pubbli-
co tutti i mercoledì dalle ore 9:30 alle ore
11:30. “Il Punto Territoriale Europa del
Comune di Ladispoli  - ha commentato l’as-
sessore Ufficio Europa, Veronica Raimo -
garantisce a tutti i cittadini interessati un
servizio di puntuale informazione ed assi-
stenza sulle opportunità/iniziative offerte
dai fondi europei a gestione diretta”. Tutti i
soggetti interessati possono inoltrare richie-
sta di un appuntamento al seguente indiriz-
zo email:
puntoeuropa@comunediladispoli.it. Per
ulteriori chiarimenti ed informazioni è pos-

sibile contattare la dottoressa Manuela
Colacchi all'indirizzo email: manuela.colac-
chi@comunediladispoli.it

Punto territoriale Europa,
gli orari di apertura al pubblico

“Campagna tessera-
mento e mobilitazio-
ne della Sezione
ANPI Domenico Santi
di Ladispoli-
Cerveteri. Sabato 4
dicembre saremo in
Piazza Rossellini, a
Ladispoli, dalle ore
10,30 alle 12,30 con un
gazebo dedicato al
tesseramento e alle
iniziative territoriali.
Con le stesse modalità
ci troverete domenica
5 dicembre a
Cerveteri, in via Santa
Maria dalle ore 10,30
alle 12,30. Tesserarsi significa connettersi con le   sezioni ANPI
che  promuovono cultura, attualità, vita associativa e memoria
della Resistenza. Perchè non dimenticare, è alla base della civil-
tà e i nostri gazebo si configurano  anche come presidi di demo-
crazia e canali di informazione e di confronto con l’opinione
pubblica che sicuramente non ha dimenticato l’assalto squadri-
sta alla CGIL ad opera di Forza Nuova. Un atto violento che ha
prodotto la richiesta unanime e indignata di scioglimento di
questa formazione anticostituzionale. Sembrava cosa fatta dopo
le mozioni alla Camera e al Senato e dopo l’annuncio della crea-
zione di un gruppo di esperti. Invece non è successo nulla e
l’ANPI Nazionale con ANPPIA-ANPC-ANED, dichiara:
“Intendiamo rompere questo silenzio, torniamo a chiedere deci-
samente e formalmente al Governo lo scioglimento di Forza
Nuova e delle altre organizzazioni fasciste. Basta tentennamen-
ti”.Sul tavolo del Presidente del Consiglio, a Palazzo Chigi,
stanno arrivando, in gran numero, da parte di cittadini, associa-
zioni, partiti – “Uniamoci per salvare l’Italia”- analoghe richie-
ste con l’appello a Draghi: “Dia corso al dettato costituzionale e
alle leggi vigenti. L’Italia ha conosciuto il fascismo, la soppres-
sione delle libertà e dei diritti, le sue violenze. Eppure lo abbia-
mo vinto. Ora occorre un segnale forte, concreto, immediato.
Siamo tutti preoccupati per i pericoli, per la convivenza civile,
per la democrazia”. Siamo convinti che parallelamente occorra
“costruire un percorso culturale e di informazione che rafforzi
nella coscienza collettiva quanto scritto nella Costituzione:
l’Italia è antifascista”. In questo quadro abbiamo programmato
un primo Convegno sul tema  “Dal fascismo al sovranismo” con
uno sguardo all’Europa. Un Convegno aperto alla cittadinanza,
presieduto        dal noto storico, prof. Davide Conti, che avrà
luogo a Cerveteri nell’Aula del Granarone, il 10 dicembre pros-
simo alle ore 17,30”. Così in una nota della Sezione ANPI
Domenico Santi Ladispoli-Cerveteri.

ANPI Ladispoli-Cerveteri,
campagna di tesseramento



“Entro poche settimane Ladispoli avrà uno
skatepark completamente rinnovato e sicu-
ro”. Con queste parole il sindaco
Alessandro Grando ha annunciato l’inizio
dei lavori di riqualificazione della pista di
skate a Marina di San Nicola. “L’intervento
- ha proseguito Grando - per il quale
l’Amministrazione comunale ha stanziato
circa 30 mila euro, prevede l’installazione di
un nuovo impianto di illuminazione, di una
rete di recinzione perimetrale e la sostitu-
zione delle rampe in legno con quelle più
sicure realizzate in cemento armato. Lo

scorso mese di ottobre, insieme all’assessore
ai lavori Pubblici Veronica De Santis, a
Stefano Penge e ad una delegazione dell’as-
sociazione “Feroci Asd”, di cui fanno parte
molti ragazzi che praticano questo sport,
avevamo effettuato un sopralluogo e, dopo
avere ascoltato le loro richieste abbiamo
deciso di riqualificare l’intera area. Questo
intervento è una risposta concreta alle loro
esigenze e il primo passo verso un amplia-
mento dell’impianto sportivo, importante
punto di riferimento per numerosi giovani
del territorio”.

Blocco della circolazione ferrovia-
ria da sabato 4 dicembre a merco-
ledì 8 dicembre sulla Fl5 tra
Ladispoli e Civitavecchia. A cau-
sare il blocco della circolazione la
sostituzione di un ponte a Marina
di Cerveteri. Tra le stazioni inte-
ressate sarà attivato un servizio di
bus sostitutivi, formato da corse
con fermate presso tutte le stazio-
ni intermedie e corse dirette, con
alcuni prolungamenti su
Tarquinia e Montalto di Castro. I

punti di fermata designati per i
servizi sostitutivi sono: Ladispoli
(piazzale della stazione ferrovia-
ria); Marina di Cerveteri (fermata
Tpl su viale Campo di Mare all’in-
crocio con via Eufronius); Santa
Severa (fermata Cotral su SS1
Aurelia, altezza via del Castello);
Santa Marinella (fermata Cotral su
SS1 Aurelia, altezza via Crispi);
Civitavecchia (discesa su p.le
Matteuzzi, salita su parcheggio
RFI lato binario 1 tronco);

Tarquinia (piazzale della stazione
ferroviaria); Montalto di Castro
(piazzale della stazione ferroviaria
-via della Stazione). Dal 4 all’8
dicembre sarà inoltre presente il
servizio di assistenza clienti per
indirizzare i viaggiatori verso i
servizi sostitutivi più opportuni.
In alternativa si potrà utilizzare il
Cotral. Saranno invece garantiti i
treni tra Roma e Ladispoli e tra da
Civitavecchia verso le località a
nord.

Il sindaco Grando: “Iniziata 
la riqualificazione  dello Skatepark 
di Marina di San Nicola”

Il 10 dicembre appuntamento
imperdibile nella biblioteca 
per gli amanti della Storia

Servizio interrotto tra i due comuni per la sostituzione di un ponte a Marina di Cerveteri
Ferrovia Fl5, da sabato blocco 
tra Ladispoli e Civitavecchia
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“La Biblioteca di Ladispoli
torna ad ospitare, certamente la
Letteratura ma anche la Storia, e
presenta un libro dedicato a un
personaggio particolare,
Rodolfo Graziani, e lo fa con un
libro che ne scruta l'aspetto
umano, senza dare giudizi poli-
tici o etici che spettano al letto-
re”. Le parole sono dell’assesso-
re alla cultura, Marco Milani,
che ha presentato l’incontro per
la presentazione del libro
“Rodolfo Graziani, il soldato e
l’uomo”, in programma venerdì
10 dicembre alle ore 18,30 pres-
so la biblioteca comunale di
Ladispoli. “Figura controversa,
eroe scomodo, generale graniti-
co, il personaggio descritto in
questo saggio – prosegue l’as-
sessore Milani - è un Rodolfo
Graziani in abiti decisamente
diversi. Un uomo, ancor prima
che un soldato, capace di nobili
sentimenti, un marito premuro-
so, un padre amorevole e un
tenero nonno: lati umani, sem-
pre oscurati dal ruolo di capo
militare ligio, combattivo e

intransigente. Ma come si
forma e si plasma il carattere di
chi si eleva, nel tempo, a perso-
nalità di rilievo in grado di
"fare" La storia e lasciare, nel
bene e nel male, un'impronta
incancellabile? Famiglia, ceto,
censo, formazione, ambiente,
amici, falsi amici, vicissitudini e
traversie della vita, umana e
professionale, sono elementi
fondamentali che, al di là di
facili prese di posizione, devo-
no essere approfonditi per col-
mare le lacune biografiche sul
personaggio. Grazie al puntuale
commento di quello che fu il
diario del grande generale

durante il suo ultimo, sofferto
anno di vita, il saggio scopre
una figura inedita e ci dà gli
strumenti conoscitivi per avere
una visione più ampia e neutra-
le sull'intera esistenza di
Graziani. Al lettore la Facoltà di
scegliere da che parte stare:
accusare, assolvere, giustificare,
condannare colui che fu il
primo generale del regno e
maresciallo Italia dai natali bor-
ghesi e non aristocratici”.
Interverranno l’assessore
Milani, gli autori Annamaria
Funari e Gianfranco Santoro.
Per l’ingresso green pass obbli-
gatorio.



Marco Maurelli: “È dal 2014 che chiediamo un piano di difesa 
della costa sostenibile paesaggisticamente, ambientalmente ed economicamente”

Ostia, Federbalneari Lazio scrive a Zingaretti
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“Ci chiediamo da tempo quale
idea avete del “Mare di Roma”?
Quando parlate di rilancio turi-
stico a cosa pensate? Quando
aprite cantieri e progettate
opere di difesa della costa a
quali certezze scientifiche vi
ispirate?”. Inizia così la lettera
aperta che Federbalneari Lazio
ha inviato al Presidente della
Regione Lazio, Nicola
Zingaretti, alla luce delle com-
plesse situazioni costiere che
stanno devastando il litorale
romano. Nella missiva
Federbalneari Lazio sottolinea
come ad Ostia si sia assistito in
questi giorni al trasformarsi di
una mareggiata di stagione in
un’arma letale per spiaggia e
strutture sottoflutto, a causa
della spinta dei nuovi pennelli

messi in acqua e progettati per
proteggere unicamente due
strutture a danno di tutti gli
altri. “Ancora una volta appren-
diamo con preoccupazione e
sconcerto da notizie di stampa
del rilancio di un progetto di
difesa della costa devastante
per il mare di Roma, quello
degli otto pennelli firmato dal
Professor Leopoldo Franco e
archiviato nel 2014 a seguito
della valutazione dei danni che
avrebbe prodotto alle ultime
spiagge di Levante della nostra
città, comprese quelle di
Capocotta e Castelporziano,
Riserva Naturale Statale del
Litorale Romano, ribadiamo:
aree naturali protette, siti di
interesse comunitario (Sic e
Zps). Patrimonio UNESCO – si

legge nella lettera – I cambia-
menti climatici in corso necessi-
tano responsabilità e rispetto
del futuro delle nuove genera-
zioni. Sono le peculiarità del
nostro territorio a chiedercelo:

spiagge, piccola pesca, attività
sportive. Non possiamo più
pensare di andare incontro ad
un mare che avanza con un
muro di ipocrisie e cemento.
Altri soldi pubblici da gettare in

mare? Oppure opere fonda-
mentali per la rigenerazione
della costa di Ostia, per un lun-
gomare degno della Capitale,
patrimonio della città? Perché
non opere ambientalmente ed
economicamente sostenibili in
partnership con le imprese?
Diciamolo alla città che nei
vostri cassetti è seppellito dal
2014 anche un progetto di par-
tenariato. A chi giova tutto que-
sto attendismo che procura
danni e urgenze?” “È dal 2014
che per quanto riguarda il lito-
rale di Ostia Levante chiediamo
un piano di difesa della costa
sostenibile paesaggisticamente,
ambientalmente ed economica-
mente. Lo stesso anno in cui si
avviarono richieste di trasfor-
mazione in tal senso anche delle

strutture pesanti presenti sulle
spiagge da Ponente a Levante,
stiamo parlando della demoli-
zione e riconversione del tanto
vituperato “lungo muro” di
Ostia, richieste inevase che giac-
ciono ancora nei vostri cassetti.
Oggi come allora torniamo di
nuovo a stigmatizzare la man-
canza di dialogo con le catego-
rie interessate, con i pescatori,
con i balneari tutti, con gli
ambientalisti, con la città da
parte della Regione Lazio e rin-
noviamo la richiesta di fermare
immediatamente ogni ulteriore
cantierizzazione che sta procu-
rando danni irreversibili alla
residuale costa sabbiosa ed ai
fondali di Levante” sottolinea il
Presidente di Federbalneari
Lazio, Marco Maurelli.

Prosegue la campagna itinerante per la sensibilizzazione
e la prevenzione dei rischi e pericoli collegati alla rete
“Una vita da social”: il truck 
della Polizia di Stato ha fatto 
tappa nel porto di Civitavecchia
Mercoledì a Civitavecchia il truck di “una vita da social”, la campagna
itinerante della Polizia di Stato per la sensibilizzazione e la prevenzio-
ne dei rischi e dei pericoli collegati della Rete, soprattutto in vista della
tutela dei minori , in collaborazione con il Ministero dell’Istruzione
nell’ambito del progetto “Generazioni Connesse”. Nel piazzale inter-
no al porto di Civitavecchia, nell’area antistante Porta Livorno, i poli-
ziotti del Compartimento Polizia Postale, della Questura e del locale
commissariato, hanno accolto gli studenti, i genitori, gli insegnanti ed
i cittadini per ascoltare, ma anche per essere ascoltati sul delicato tema
del cyberbullismo in particolare e, più in generale, sui pericoli a cui
sono esposti i Millennials nell’uso quotidiano di internet attraverso
smartphone e PC. A completare l’iniziativa ci sono state anche alcune
specialità della Polizia di Stato tra le quali il Reparto Cinofili, il Reparto
a Cavallo, gli Artificieri, la Polizia Scientifica ed alcuni atleti del grup-
po sportivo giovanile di Karate delle Fiamme Oro. Presente anche la
Lamborghini della Polizia Stradale e personale della Polmare. Ancora
una volta la Polizia di Stato è scesa in campo al fianco dei ragazzi con
un solo grande obiettivo: ”fare in modo che il dilagante fenomeno del
cyberbullismo e di tutte le varie forme di prevaricazione connesse ad
un uso distorto delle tecnologie, non faccia più vittime”.

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv



Il Comitato Tavoli del Porto: “A conoscenza di una proposta di progetto aero-navale per le isole del Mediterraneo”
“Vecchio Faro di Fiumicino, 
l’alternativa alle crociere esiste”
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Riceviamo e pubblichiamo -
Veniamo a conoscenza come
comitato della protocollazione di
una proposta di progetto per
l’area del Vecchio Faro da parte
dell’azienda AvioMarinaRoma
che consiste in progetto aero-
navale per le isole del
Mediterraneo. Questo progetto
che utilizzerà le opere murarie
esistenti, prevede la costruzione
di un piccolo attracco per idrovo-
lanti, la costruzione di manufatti
simili ai trabucchi (bilancioni) per
attività commerciali, la ristruttu-

razione del Faro e la sua riqualifi-
cazione con utilizzo e fruizione
da parte del pubblico. Inoltre pre-
vede la realizzazione un centro di
recupero faunistico e un polo per
studi universitari, il recupero del-
l’arenile un parco con libero
accesso. Il progetto prevede
anche la realizzazione di una pic-
cola marina per accogliere imbar-
cazioni da diporto per charter,
luxory explorer e piccole imbar-
cazioni da pesca sportiva. E’ un
progetto senza dubbio interes-
sante ed innovativo che andrebbe

valutato in tutti i suoi aspetti, e
che potrebbe rappresentare un
alternativa meno invasiva e
impattante del progetto con le
navi da crociera che, per inciso,
deve ancora essere approvato. Se
è vero che il Comune non ha
potere sulla procedura di aggiu-
dicazione provvisoria del tribu-
nale fallimentare, è pur vero che
ha la facoltà di rifiutare la varian-
te crocieristica che è ancora tutta
da autorizzare. Basterebbe quin-
di un SEMPLICE NO del
Comune per respingere il proget-

to della Royal Caribbean che rite-
niamo dannoso per la salute dei
cittadini e per il nostro territorio.
È quindi ora che la Giunta
Comunale e il Consiglio rompa-
no il silenzio e dichiarino aperta-
mente la propria decisione politi-
ca. L’alternativa alle navi da cro-
ciera c’è e mette Fiumicino al cen-
tro, protagonista e partecipe di
una economia che rilancerebbe le
sue eccellenze e valorizzerebbe il
suo territorio facendo leva su
asset come aviazione, accoglien-
za turistica e nautica da diporto,

che sono già fortemente radicati
sul territorio. È arrivato il
momento per Fiumicino di sce-
gliere per se stessa su un argo-
mento che continua ad essere
discusso a porte chiuse, senza il
coinvolgimento della cittadinan-
za. Chiediamo infine che si svol-
ga quanto prima il Consiglio

Comunale richiesto dai consiglie-
ri di minoranza su questo tema e
che sia consentita la partecipazio-
ne delle associazioni del territorio
affinché si ascoltino le preoccupa-
zioni dei cittadini e le proposte
che potrebbero cambiare il volto
della nostra città per il meglio.
Comitato Tavoli del Porto

Aree metropolitane, 120 giorni 
per progetti di rigenerazione urbana
Unione Inquilini: “L’amministrazione si attivi subito!”

L’uomo trovato dai sanitari sdraiato a terra, tutto bagnato. 
Aveva ricevuto 6 coltellate tra addome, torace e spalla
Fiumicino: manda a quel paese 
un automobilista che lo stava 
per investire, accoltellato

Reperiti 200mila euro necessari ad ultimare le opere di rifacimento
Via delle Colonie verso 
il completamento

Riceviamo e pubblichiamo – “Con l'uscita in
Gazzetta Ufficiale il 6 novembre del decreto
3354 è partito il countdown per le Aree
Metropolitane che entro 120 giorni dovranno
presentare progetti finanziati con i fondi del
Pnrr. Abbiamo inviato al Sindaco Avv. Ernesto
Tedesco e all’Assessore al Patrimonio Avv.
Leonardo Roscioni la lettera che trovate in alle-
gato per sollecitare l’Amministrazione a predi-
sporre e presentare entro il termine previsto i
progetti per il Comune. L’articolo 21 del decre-
to mira a dare attuazione alla linea progettuale
« Piani Integrati -M5C2– Investimento 2.2 » nel-
l’ambito del PNRR e ha come obiettivo quello
di favorire una migliore inclusione sociale ridu-
cendo l’emarginazione e le situazioni di degra-
do sociale, promuovendo la rigenerazione
urbana attraverso il recupero, la ristrutturazio-
ne e la rifunzionalizzazione ecosostenibile delle
strutture edilizie e delle aree pubbliche. La
misura prevede l’assegnazione delle risorse alle
città metropolitane, in attuazione della richia-
mata linea progettuale, per un ammontare
complessivo pari a 2.493,79 milioni di euro per
il periodo 2022-2026. E’ un’opportunità da non
mancare ai fini di migliorare la qualità dell’abi-
tare ma anche per incrementare l’offerta pub-
blica di alloggi a canone sociale, così da trovare
risposte alla precarietà abitativa. In città si
aggrava ogni giorno la sofferenza abitativa

insieme all’impoverimento delle famiglie,
aumentano gli sfratti per morosità incolpevole,
mentre la graduatoria dei bandi ERP è ferma e
non si assegnano da anni alloggi popolari. Una
grave questione sociale che l’agenda politica
trascura irresponsabilmente. Ci attiveremo e
vigileremo unitariamente ad altri soggetti affin-
ché l’opportunità costituita dai fondi Pnrr non
vada perduta ma la si utilizzi per incrementare
l’offerta di alloggi a canone sociale”. Così in
una nota a firma di Maurizio Puppi
dell’Unione Inquilini Civitavecchia.

Reperiti dal bilancio comunale
ben 200 mila euro che permet-
teranno all’amministrazione
comunale di Santa Marinella
di ultimare le opere di rifaci-
mento di via delle Colonie.
“Nel corso dell’ultima seduta
di consiglio comunale è stata
approvata una importantissi-
ma delibera ovvero una varia-
zione di bilancio che ci ha per-
messo di reperire la somma
necessaria per procedere alla
definitiva asfaltatura di via
delle Colonie che finalmente
potrà tornare a doppio senso
di marcia Questa cifra  ci per-
metterà inoltre di creare anche
dei  parcheggi che saranno
realizzati  anche in parte sui
terreni adiacenti all’ ex
Cantinone    Questi  ultimi
interventi  giustamente molto
attesi e non solo dagli abitanti
della zona faranno sì che il
cantiere della arteria che a
ragione era stata  ribattezzata
come la Salerno Reggio
Calabria visto il perdurare
infinto delle opere, possa ria-

prire per il tempo strettamente
necessario a ultimare il pro-
getto.  Auspichiamo pertanto
che entro la fine del prossimo
mese di febbraio o al più tardi
entro marzo saremo in grado
di scrivere la parola fine ad un
appalto avviato ormai nel lon-
tano 2012 e da poter finalmen-
te eliminare tutti i disagi anche
alla circolazione stradale di

una delle zone più abitate e
frequentate della nostra città.
Un altro obiettivo che ci erava-
mo prefissi e che a breve
potremo raggiungere grazie
alla nostra tenacia e l’impegno
profuso nel risanare i conti in
rosso ereditati dal passato e
anche al lavoro svolto dai
nostri uffici tecnici e ragione-
ria”.

Lo hanno trovato sdraiato a terra
in via Zugna tutto bagnato e con
ferite all’addome, al torace e alla
spalla. Protagonista della vicenda
un residente di Fiumicino.
Secondo quanto spiegato dal feri-
to, come riporta Il faro, l’uomo
avrebbe mandato a quel paese un
automobilista che lo stava per

investire mentre cercava di attra-
versare la strada e l’automobilista
scendendo dall’auto lo ha aggre-
dito con 6 coltellate all’addome,
torace e spalla. L’uomo dopo un
primo intervento dei sanitari è
stato trasportato al Grassi di Ostia
in codice rosso ma cosciente. Non
sarebbe in pericolo di vita.



laVoce venerdì 3 dicembre 2021 Sport • 17

Stampa quotidiani e periodicisu rotativa offseta colori e in bianco e nero
Roma - Via Alfana, 39

tel 06 33055204 - fax 06 33055219

CENTRO STAMPAROMANO
Progetti grafici e Siti internet

VI Fair Play Day: in campo lo sport dei sentimenti,
del dovere compiuto e del dovere da compiere
Al Salone d’Onore del Coni grande celebrazione del 60° anniversario dei XVII Giochi Olimpici di Roma
“L’iniziativa odierna rappresenta una
meravigliosa occasione per omaggiare i
campioni sportivi che hanno reso gran-
de il nostro Paese nel mondo, contri-
buendone alla ripresa, ma anche una
valida opportunità per rinnovare i valo-
ri di cui lo sport si fa portatore: rispetto
delle regole e degli avversari, integra-
zione, solidarietà, lealtà, spirito di squa-
dra, salute. Ed è proprio su quest’ulti-
mo punto che vorrei concentrare la mia
riflessione prendendomi l’impegno di
portare avanti un focus di approfondi-
mento sulla problematica della presen-
za di amianto negli istituti scolastici e
nelle strutture sportive, in ragione
anche dei documenti che mi sono stati
consegnati oggi. La salute ha la priorità,
ancor più se coinvolge i nostri bambini
e le nostre bambine. Non possiamo per-
dere più altro tempo”. E’ quanto ha
dichiarato all’apertura dell’evento “Il
Dovere Compiuto”, celebrazione del VI
Fair Play Day e del 60° anniversario dei
XVII Giochi Olimpici di Roma, il
Sottosegretario di Stato alla Salute,
Andrea Costa, delegato dal Ministro
Speranza alla trattazione e alla firma di
atti relativi alla medicina sportiva, alle
politiche della salute e lo sport e a quel-
li relativi alla sanità e all'ambiente, che
ha ricevuto dal Presidente
dell’Osservatorio Nazionale Amianto,
Ezio Bonanni, un dossier sulla situazio-
ne amianto negli impianti sportivi e
nelle scuole. L’evento, ospitato nel
Salone d’Onore del CONI al Foro
Italico, come per i Giochi di Tokio 2020,
arriva al traguardo con un anno di dif-
ferenza a causa della pandemia. “Lo
dovevamo a tutti quelli che resero pos-
sibile la rinascenza italiana nel 1960,
appena tredici anni dopo la batosta
della Seconda Guerra” – spiega
Ruggero Alcanterini, Presidente del
Comitato Nazionale Italiano Fair Play e
promotore della manifestazione - “lo
dovevamo e lo abbiamo fatto con entu-
siasmo! Nel turbinare del COVID, che
ha mietuto vittime anche tra i veterani
olimpici, è maturata la decisione di
dare un appuntamento basato sul valo-
re certo della partecipazione a prescin-
dere dal risultato, dalle medaglie. Così
abbiamo recuperato anche i Tedofori e
il Tripode, adesso collocato nello Stadio
del Nuoto. Per tutti abbiamo predispo-
sto riconoscimenti, a prescindere dalla

esistenza in vita.  Adesso si pensa di
poter realizzare finalmente il Museo
Olimpico di Roma 1960 e di restituire la
dignità ai luoghi, alle persone, alla sto-
ria purtroppo dimenticati con danno
per troppo tempo”. Patrocinato dal
Ministero della salute, della Pubblica
Istruzione, dal CONI e da Sport e Salute
l’evento ha avuto inizio con l’inaugura-
zione della Mostraesclusiva “Dovere
Compiuto” con reperti straordinari,
curata da Sergio Garroni e dedicata al
padreMarcello, Segretario Generale
della storica Olimpiade, al taglio del
nastro la vicepresidente del Coni,Silvia
Salis in rappresentanza di Giovanni
Malagò.  A seguire i saluti e gli inter-
venti di Riccardo Viola(Presidente
CONI Lazio), Ferdinando Bonessio

(Presidente Commissione Sport Roma
Capitale), Roberto Tavani (Delegato
allo Sport della Regione Lazio),
Philippe Housiaux, (Presidente
European Fair Play Movement), Vito
Cozzoli (Presidente Sport e Salute),
Svetlana Celli (Presidente Assemblea
Capitolina). Dopo un video introdutti-
vo sui XVII Giochi Olimpici di Roma
1960, Sergio Garroni ha raccontato
“Mio padre Marcello” a cui è seguita la
Cerimonia di consegna dei riconosci-
menti ai protagonisti Abdon
Pamich,Salvatore Gionta, Daniela
Beneck, Luciana Marcellini, ai quali la
soprana Francesca Romana Garroni ha
dedicato “Va Pensiero”. Durante
l’evento, che ha avuto l’obiettivo di pro-
porre la transizione etica nel sociale, nel

mondo delleimprese e nella sanità,
sono stati illustrati e siglati accordi e
protocolli mirati alle attività progettua-
li promosse dal CNIFP e finalizzati
all’auspicata ripartenza del 2022 con
Roberto Nardella (CONFIMEA -
Confederazione Italiana dell'Impresa),
per il codice etico delle Fair Play
Company, con Giorgio Asquini(CON-
FIMEA Sanità), per la salute e la solida-
rietà sociale, con Daniele Iacò
(Confederazione Italiana Scienze
Motorie) per sport e motoria nelle pri-
marie, con Pierluigi Sassi (Earth Day
Italia), per sport e sostenibilità ambien-
tale, con Roberto Pellegrini (Media
Trade – The Map Report), per sostenibi-
lità e transizione etica, con Fabrizio
Mechi (Accademia Mauriziana), per il

Fair Play della solidarietà, con Angelo
Schiano (Fondazione Italiani OdR), per
la transizione etica nel mondo, con
Gianluca Guerrisi (Associazione
ARGOS - Forze di Polizia), contro ogni
forma di violenza. Unitamente al
Presidente della Delegazione campana
CNIF, Franco Campana, è stato fatto il
punto su OIKOUMENE -
Mediterranean Fair Play Reconciliation,
quindi sul progetto strategico, coinvol-
gente sette milioni di ragazzi italiani,
“IO CHIRON – Postura è Salute”, con
lo stesso Sottosegretario Costa, con il
membro della Commissione Sanità del
Lazio, Emiliano Minnucci, e con il coor-
dinatore Piero Galasso e, per il
Comitato Scientifico, Ciro Villani.  Il
Presidente della Commissione Casa di
Roma Capitale, Yuri Trombetti, ha rap-
presentato la risposta strutturale del
territorio. Infine e non per ultimo, a sot-
tolineare la consegna dei Premi
Aragonese e dei FAIR PLAY AWARD
2021 per l’innovazione, l’etica impren-
ditoriale, il coraggio e la solidarietà, la
platea ha potuto visionare un contribu-
to del Premio Oscar, Vittorio Storaro,
con le speciali immagini dello Stadio
dei Marmi, rappresentate da Claudio
Castana, direttore di Storaro Arte. La
mattinata della straordinaria kermesse,
che ha ospitato anche una delegazione
di San Marino, memore che quella del
1960 fu la prima Olimpiade per la
Repubblica, si è conclusa nello Stadio
del Nuoto, con l’omaggio al ritrovato
Tripode Olimpico da parte  dei
Tedofori, con in testa l’ultimo degli
stessi, Giancarlo Peris, insieme ai
Gruppi Storici (Calcio Storico
Fiorentino, Balestrieri di Gubbio e San
Sepolcro, Giostra della Quintana di
Ascoli Piceno e Foligno, il Gioco del
Ponte a Pisa e i Fedeli di Vitorchiano)
che ebbero un ruolo non secondario con
le strepitose rappresentazioni in costu-
me al Circo Massimo e a Piazza di
Siena. Tra gli ospiti anche il coreografo
internazionale Andrè De La Roche,
affiancato dal manager Alessandro
Alcanterini. L’evento è stato realizzato
grazie al contributo di Cristina
Cedrone, Puma Security, Sani
Corporate, Lucky Buy, Consorzio
Impero, Ecubit, Italpaghe.

(foto Enrico Ripari)



E’ stato presentato martedì
scorso a Roma, nella storica
struttura della Domus
Sessoriana, il nuovo libro del
giornalista Antonio Castello.
Il Titolo “Maschere e
Coriandoli” – Guida ai
Carnevali più belli e caratte-
ristici d’Italia, vede la luce
dopo la pubblicazione di due
altri volumi (“Almanacco dei
Giorni di Feste” e “Viaggio nel
Tempo”) per completare una
trilogia sulle feste più impor-
tanti che hanno luogo in Italia
dopo quelle Religiose e le
Rievocazioni Storiche. A pre-
sentare il libro, il giornalista,
Carlo Sacchettoni, già
Caporedattore del TG2-RAI,
Ivana Jelenic, Presidente della
FIAVET (Federazione Italiana
delle Agenzie di Viaggio) e
Stefano Landi, grande esperto
di turismo, già Direttore
Generale del Ministero. Il
Carnevale è una festa mobile
(intercorre tra l’Epifania e la
vigilia del Mercoledì delle
Ceneri) che si celebra nei Paesi
di tradizione cristiana ed in
particolare in quelli di rito cat-
tolico. I festeggiamenti si svol-

gono sempre all’insegna della
spensieratezza, della voglia di
scatenarsi, gioire, ballare, can-
tare e, soprattutto di masche-
rarsi che rappresenta spesso il
suo elemento distintivo e
caratterizzante. Il titolo della
guida quindi, non poteva pre-
scindere da questa realtà, sve-
lando nel sottotitolo, la sua
vera natura e consistenza. Il
carnevale, com'è noto, è cele-
brato in tutto il mondo.
Famosi quelli di Rio de
Janeiro, Santa Cruz de
Tenerife, New Orleans, Nizza
e Londra (Notting Hill). In
questo volume però, sono
state prese in considerazione
soltanto le manifestazioni che
si svolgono in Italia, eviden-
ziando quelle di maggiore
spessore dal punto di vista

scenografico, storico, cultura-
le, sociale e turistico, realiz-
zando una carrellata di oltre
400 eventi ritenuti da esperti,
media e dallo stesso pubblico
che vi assiste, tra i più belli e

rilevanti che esistano. Il rigore
dell’autore, Antonio Castello,
appassionato ricercatore degli
aspetti antropologici della cul-
tura italiana, non ha ammesso
deroghe. L’intento era quello
di offrire al lettore una pode-
rosa e meticolosa ricerca che
mettesse in rilievo un ulteriore
e fondamentale aspetto della
tradizione folcloristica italiana
ed il risultato sembra essere
stato ampiamente raggiunto.
Nel consultare la Guida si
avrà infatti, quasi l’impressio-
ne di essere invitati ad un'av-
venturosa esplorazione di un
campo ignoto eppure strana-
mente generatore di fascinose
immaginazioni, quasi afferrati
dalla curiosità di conoscere
ogni dettaglio di quanto sta
per accadere, di vedere un

qualcosa di invisibile, celato
non solo dalle maschere, ma
insito in ogni rappresentazio-
ne caratterizzata sempre da
balli, riti e cerimonie di ogni
genere. Il libro potrebbe rap-
presentare un utile strumento
per la programmazione di
visite partecipative ad eventi
oltre che di puro divertimen-
to, di grande interesse socio-
culturale, folclorico e spettaco-
lare. In un tempo in cui alla
pratica turistica dei grandi

viaggi e dei lunghi soggiorni,
si alternano sempre più di fre-
quente, gite ed escursioni di
un weekend (quando non
addirittura di un solo giorno),
questo volume propone occa-
sioni e destinazioni ricche di
attrattive a basso costo, entro i
confini nazionali. Le manife-
stazioni descritte, suddivise
per regioni, sono tra le più
belle e caratteristiche che si
svolgono oggi in Italia.
L'interesse si è focalizzato su
quelle che si richiamano a cre-
denze e usanze antiche e a
maschere tipiche, spesso deri-
vate dalla Commedia
dell’Arte, divenute parte inte-
grante della cultura e del fol-
clore locale, concorrendo a
fare del nostro Paese una meta
straordinaria anche sotto que-
sto particolare aspetto. 

Ufficializzata «Più notti, più
sogni. + Experience», la nuova
misura dell’Assessorato al
Turismo della Regione Lazio
per il rilancio turistico regiona-
le per l’anno 2022. Un’iniziativa
in grado di generare benefici
per gli operatori del turismo
del Lazio e, al contempo, per
tutti i turisti italiani e stranieri -
nonché residenti - che desidere-
ranno visitarlo tutto l’anno.
Rispetto alla misura del 2021
«Più notti, più sogni», la nuova
«Più notti, più sogni. +
Experience» si presenta arric-
chita in modo tale da poter sti-
molare maggiormente l’offerta
turistica regionale. Da un lato,
la platea dei destinatari dei due
nuovi avvisi per manifestazio-
ne di interesse si è ampliata
notevolmente, integrando, oltre
alle strutture ricettive alber-
ghiere ed extra-alberghiere
imprenditoriali ed agriturismi
anche i centri per il benessere
fisico, agenzie di viaggi e tour
operator del Lazio. Dall’altro,
oltre alle formule di soggiorno
3+1 e 5+2 (la Regione Lazio
regala un pernottamento in
più, se ne vengono prenotati
tre, e due notti di soggiorno in
più, se ne vengono prenotate
cinque, nella stessa struttura
ricettiva), si aggiungono due
importanti implementazioni: la
formula 2+1, che prevede una
notte aggiuntiva di soggiorno
finanziata dalla Regione dopo
almeno due notti consecutive
prenotate ed utilizzate, e le

experience, che prevedono una
serie di attività e servizi turisti-
ci i cui costi sono finanziati in
modo rilevante dalla Regione
generando uno sconto signifi-

cativo al turista, legate al turi-
smo culturale identitario (bor-
ghi, turismo religioso, siti
archeologici, musei e luoghi
della memoria), eventi culturali
ed artistici (musica, teatro, spet-
tacoli dal vivo, manifestazioni e
rievocazioni storiche), turismo
outdoor e sport all’aria aperta
(itinerari e rete dei cammini,
ecoturismo, cicloturismo, equi-
turismo, trekking, mountain
bike, orienteering, nordic wal-
king, speleoturismo, immersio-
ni subacquee, competizioni
internazionali e nazionali di
calcio, tennis, rugby e golf),
salute, enogastronomia, turi-
smo rurale, terme e benessere, e
trasporti. “Sostenere le imprese
operanti nel comparto turistico e
potenziare il forte valore attrattivo

dei nostri territori per tutti i turisti
che sceglieranno di visitare il
Lazio, - ha commentato
Valentina Corrado, Assessore
al Turismo della Regione
Lazio, sono gli obiettivi principali
alla base della nuova misura
dell’Assessorato al Turismo per il
2022. Sulla scorta degli ottimi
risultati ottenuti da luglio ad oggi,
in termini di affluenza e perma-
nenza turistica nell’intero territo-
rio regionale, abbiamo voluto
potenziare l’investimento e la por-
tata della nuova misura aprendola
anche ai centri per il benessere fisi-
co, agenzie di viaggi e tour opera-
tor del Lazio in modo tale da poter-
la impreziosire di nuovi servizi
turistici ed experience, amplifican-
done la risonanza attrattiva per
tutti i visitatori”.  

a cura di Antonio Castello
FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd

Il Consiglio Direttivo de I Borghi
più belli d’Italia, su proposta del
Comitato Scientifico, ha delibera-
to ad ottobre l’ammissione di 12
nuovi Borghi all’interno
dell’Associazione: - Alberobello
(BA) - Bellano (LC) - Buccheri
(SR) - Calascibetta (EN) -
Campiglia Marittima (LI) -
Castelnuovo di Porto (RM) -
Crecchio (CH) - La Maddalena
(SS) - Luserna (TN) - Nocera
Umbra (PG) - Petritoli (FM) -
Pieve Tesino (TN).  Con questi
nuovi ingressi, l’Associazione
rafforza la propria presenza sul
territorio nazionale raggiungen-
do i 325 Borghi, tutti valutati
positivamente dopo il procedi-
mento di certificazione, che conta
72 parametri, a sua volta certifi-
cato ISO9001. Sono ormai circa
900 i comuni che hanno chiesto

di essere valutati per essere
ammessi nell’associazione. La
lista di attesa è ancora è abba-
stanza lunga, a dimostrazione
dell’interesse che i comuni (sotto
i 15.000 abitanti nell’intero terri-
torio comunale e non più di 2.000
nel borgo) hanno nei confronti
dell’Associazione. Il procedi-
mento è molto articolato e com-
plesso proprio per scoraggiare la
richiesta da parte di Comuni che
non siano consapevoli del pos-
sesso degli elementi necessari
per essere valutati positivamen-
te. Per i Comuni che ottengono il
riconoscimento si tratta di una
grande occasione di sviluppo sia
economico che sociale ma anche
di assumere una responsabilità
importante nei confronti degli
altri componenti la rete e, più, in
generale nei confronti dell’Italia
dei Borghi. La serietà e la rigidità
della selezione è una garanzia
nei confronti dei potenziali visi-
tatori italiani e stranieri e un
incentivo, anche per coloro che
non vengono ammessi, a miglio-
rare il livello qualitativo della
vita per i residenti e il sistema di
accoglienza e di ospitalità per
turisti e visitatori. 

Castelnuovo di Porto 
fra i Borghi più belli d’Italia

La Regione Lazio ufficializza 
una nuova formula per sostenere il turismo
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Nella foto, Valentina Corrado
Assessore al Turismo della Regione Lazio

In occasione della prima conviviale del 2021,
che si terrà domani presso l’Hotel Quirinale a
Roma, saranno consegnati i Quality Skal
Awards 2021 che andranno a Fabio Lazzerini e
Marco Troncone. I Quality Skal Awards sono
riservati a Personalità, Dirigenti di Istituzioni,
Professionisti ed imprenditori appartenenti ai
vari segmenti del mondo del turismo, tra i quali
TO e Adv, attori dell’ospitalità e della ristora-
zione, la mobilità e trasporti, il turismo sosteni-
bile, i media, che si sono particolarmente distin-
ti per le loro strategie di mercato che hanno

riguardato l’innovazione “sociale” e “tecnologi-
ca”, per lo sviluppo di nuovi concetti commer-
ciali e nuovi mezzi di distribuzione, la commer-
cializzazione e la progettazione o cambiamenti
organizzativi nel mondo del Turismo.
Quest'anno per l'assegnazione dei Premi, la
giuria ha preso in considerazione i professioni-
sti che si sono particolarmente distinti per le
loro strategie di mercato che hanno riguardato
l'innovazione "sociale" e "tecnologica", per lo
sviluppo di nuovi concetti commerciali e nuovi
mezzi di distribuzione, la commercializzazione

e la progettazione o cambiamenti organizzativi
e d'immagine.  I due Awards sono stati asse-
gnati per l’anno 2021 per la categoria AIRLINE
a Fabio Lazzerini e per la categoria AIRPORT a
Marco Troncone.  La cerimonia ufficiale di pre-
miazione si terrà durante il tradizionale Party
per gli Auguri di Natale di Skal Roma a conclu-
sione del  ”Roma Skal Day”, svoltosi allo Stadio
Domiziano, alla presenza di Alessandro
Onorato, il nuovo assessore ai Grandi eventi,
Sport e Turismo del Comune di Roma, per la
giunta del neosindaco Roberto Gualtieri.

“Maschere e Coriandoli” 
Un nuovo libro sul Carnevale

Assegnati i Quality Skal Awards 2021
Sono stati premiati quest’anno Fabio Lazzerini - CEO di ITA Airways 

e Marco Troncone - CEO di Aeroporti di Romaa



Un libro che ribalta i luoghi comuni sulla Citta ̀Eterna, indicando la via - par-
tecipata e condivisa - per una nuova ecologia dello spazio urbano. Salvatore
Iaconesi e Oriana Persico raccontano l’incapacità collettiva di pensare Roma
come un ecosistema integrato e riflettono su come costruire una nuova eco-
logia dello spazio urbano, guidata dall’arte, dalla tecnologia liberata e dal-
l’antropologia. Dall’epica del degrado a una possibile economia fondata sulla
relazione, dall’innovazione concepita come evento collettivo al rilancio del
concetto di cura: il libro ribalta tutti i luoghi comuni sulla citta ̀di Roma facen-
do dei suoi difetti lo spazio concavo in cui l’immaginazione di un nuovo sor-
prendente patto sociale prende forma. Salvatore Iaconesi e Oriana Persico,
artisti, ricercatori e docenti universitari, vivono e lavorano insieme dalla fine
del 2006. Autori di opere e performance globali, accomunate dall’esplorazio-
ne dell’umanità tecnologica contemporanea e della sua continua mutazione,
sono fondatori di AOS - Art is Open Source e di HER: She Loves Data, i net-

work e centri di ricerca che usano per studiare le implicazioni psicologiche e
sociali dei dati e della computazione. Dal 2020 sono impegnati nella costitu-
zione del Nuovo Abitare e di ARNA: l’Archivio dei Rituali del Nuovo
Abitare che, per i motivi descritti in questo libro, i due artisti intendono col-
locare a Roma. Il Nuovo Abitare e ̀l’idea di un diverso ecosistema, in cui l’es-
sere umano abbraccia la - e si riposiziona nella - rete di interconnessione che
tiene insieme sapiens, animali, piante, virus, ambiente, agenti computaziona-
li. Nuove alleanze e nuove ritualità per inventare relazioni e forme di vita
impensate, in cui i dati e la computazione supportano l’interazione della cura
anzichè l’incuria dell’estrazione. Acquistando questo libro si finanzia la nasci-
ta del Nuovo Abitare. I ricavi saranno interamente destinati all’acquisto e alla
progettazione della sede che ospiterà l’Archivio dei Rituali del Nuovo
Abitare (ARNA), e all’erogazione delle prime borse di studio, destinate agli
studenti, per la ricerca sul Nuovo Abitare.
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Per Luca Sossella Editore, Iaconesi e Persico firmano “Una lettera d’amore per Roma”

“Incuria” per una nuova Roma




